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e d i t o r i a l — 

DESPUÉS DE TANTO TIEMPO 

Después de, demasiado tiempo, hemos visto celebrarse en el recinto de la 
Alcazaba un recital para disfrute de los aceítanos que asistieron al acto convo
cado por la Cruz Roja. 

Olga Manzano y Manuel Picón pusieron las canciones y el público que asistió, 
en menos medida de la deseada, gozó también del marco incomparable de 
nuestro recinto árabe. Y esto es lo que hemos pretendido siempre con nuestros 
editoriales, al referirnos a este tema, la recuperación de la Alcazaba para la 
celebración de actos que posibiliten el disfrute de los guadijeños de algo tan 
nuestro. Jamás hemos pretendido levantar polémica, no es nuestro estilo, ni 
discutir la propiedad de nadie sobre el recinto, habiendo muchos motivos para 
hacerlo. Solo hemos abogado por que se abra más a la celebración de actos 
que hagan sentir que es un poco de todos. Pero, como siempre, falta diálogo. 
Ganas de llegar a un acuerdo, razonable para todos. Demasiada intransigencia 
y posturas maximalistas que no pueden conducir a nada positivo. La palabra es 
el don más hermoso del hombre y, habituaímente, la gastamos en frases vacías, 
inútiles y sin sentido. No se tiene más razón porque se grite más, porque se 
hable más alto. La razón ha de llegar por el peso de los hechos. Negarse a cual
quier tipo de diálogo, a cualquier tipo de acuerdo, no puede traer más que 
incomprensión y, si me apuran, "reservas mentales" que alteran la normal con
vivencia a la que el ser humano debe tender. 

No quiero pensar que estemos abocados a no "buscar salidas" a nuestros 
enfrentamientos. La falta de diálogo, al que me refería antes, también ha estado 
presente en el enfrentamiento entre Ayuntamiento y Comerciantes por el tema 
del cambio de fechas para la celebración de la Feria de nuestra ciudad. Tengo 
la impresión de que las dos partes no se han sentado a hablar, a negociar, a 
buscar la salida a que aludía. Tengo la impresión de que solamente ha existido 
un "diálogo de sordos" por una y otra parte, que ha estado muy lejos de llegar a 
un final feliz, para todos. Y volvemos a la incapacidad del ser humano para 
comunicarse, cuando lo tiene todo a su favor. Confundimos, a veces, la flexibili
dad, la capacidad de entendimiento con la debilidad. Las posturas de fuerza 
nos dan una seguridad en nosotros que, de otra manera, no tendríamos. Y de 
esta forma sólo llegamos al enfrentamiento inútil, a la incomprensión sin sen
tido y a posturas encontradas que no benefician a nadie. Por separado todos 
podemos llevar razón, pero hay que buscar también el acuerdo con las razones 
de los demás. Alrededor de una mesa se pueden buscar salidas razonables que 
beneficien a todos. Dejemos de ponernos por "encima del bien y del mal" y 
pensemos en que los demás, también tienen la palabra. Creo que es un ejerci
cio de humildad que, a veces, todos necesitamos con urgencia. 

Tengamos las fiestas en paz y salgamos de ellas con un mayor índice de 
comprensión. Busquemos el diálogo porque, solo mediante el, llegaremos a 
tener un comportamiento mínimamente civilizado. 

A nuestros lectores. A los que no lo son. A los que nos visitan en nuestras 
fiestas. A los que pasan con nosotros sus vacaciones. A los comerciantes. Al 
Ayuntamiento. A los responsables de que la Alcazaba esté o no al servicio de 
Guadix. A todos, amigos y no amigos: ¡¡Felices Fiestas!! 

Pity Alarcón 

NUESTRA PORTADA 

Portada del Programa de 
Feria del año 1927. 



SI NUESTRAS CALLES HABLARAN 
HOY: EL BARRIO DE SANTA ANA 
— Fue un arrabal independiente u autóctono 
— Conjunto de clara estructura morisca 
Me siento feliz de poderles hablar, 

desde mi t iempo, hacia un t iempo de 
feria alegre y bul langero. Claro que yo 
recuerdo aquella feria, la mayoría de 
las veces fría, en contraste con esta 
otra agosteña de ligero frescor, a la 
tarde. Y aunque yo siempre fui bas
tante sobrio en mis costumbres, con 
ausencia total de tabernas en mis 
calles, no he podido dejar de sentir la 
alegría de otras calles más próxima a 
la música y al ruido característico de la 
feria. Y es por esto que me siento feliz 
y esperanzado de saberles transmitir 
mis vivencias de otros t iempos, en un 
esfuerzo para que me conozcan 
mejor. 

Yo era un arrabal, independiente de 
la Medina, centrado por una Mezquita 
que es el antecedente más inmediato 
de la actual parroquia. No es necesario 
que les diga que todo esto courría en 
t iempos de moros. Y es que yo no soy 
una excepc ión . Yo, como ot ros 
muchos barrios de Guadix, tengo los 
recuerdos marcados en aquella época. 
Tiempo rico en historoa para nosotros 
y en vivencias inolvidables. Pero esto 
no quiere decir que no me sienta igual
mente orgulloso de mi pasado anterior 
porque, antes de los moros, las colinas 
que rodean, con su olorosos huertos, 
constituyeron un desarrol lado centro 
de caseríos romanos en la colonia 
Acci. Claro que todo esto ocurr ió en la 
periferia de lo que hoy se conoce por 
Santa Ana puesto que el conjunto 

Arco la Imagen.- Santa Ana. 

urbano que ha llegado hasta nosotros 
es, esencialmente, un fenómeno de la 
época musulmana, sobre todo de los 
siglos XIII y XIV. Y no me pregunten 
por qué me siento especialmente 
orgulloso de que haya ocurr ido así. 
Posiblemente no sabría explicarlo, 
pero me gusta que la historia quede 
marcada en las calles y rincones más 
escondidos de mi entorno. Esas calles 
estrechas, protectoras del sol abrasa
dor del verano, en el que estamos. 
Esas calles donde, por suerte, ahora 
no pueden pulular esos armatostes a 
los que ustedes llaman coches y que 

sólo hacen generar ruidos, humos y 
pesadillas nocturnas. Si, ya sé, es el 
progreso pero ¿cómo se puede pensar 
desde el ruido? Creo que la mente 
necesita un mínimo de paz y tranqui l i 
dad para saborear la profundidad de 
un pensamiento, mínimanete sensato. 
Me niego a creer que ahora no sea 
necesario llegar a poner en funciona
miento la mente. Pero vamos a dejar el 
tema, porque sólo pretendo que me 
conozcan un poco y no tanto hacerles 
partícipes de mis teorías. 

Durante la Reconquista —aunque ya 
saben que hay historiadores que no 
están de acuerdo con este término—, 
yo fui, sobre todo, el arrabal donde se 
refugiaban los moriscos mercaderes, 
quienes después de ser expulsados 
del Zoco o Plaza de la Medina por el 
duque de Escalona, trasladaron su 
mercado a mis calles y plazas. Esto 
motivó las quejas de los reconquista
dores, dir igidas especialmente a la 
reina doña "Juana la Loca", alegando 
que por esta huida del mercado a la 
periferia la ciudad sufría grandes que
brantos por los que debía imponérse
les que nuevamente trasladaran su 
mercado a la Plaza Mayor, en donde 
siempre había estado instalado. Ya 
ven, pr imero los echan y después pre
tenden continuar disfrutando de su 
organización comercial . El ser hu
mano, a lo largo de los siglos, siempre 
ha tenido estas cosas tan raras. Claro 
que, de la misma manera, el ser 

o r n a t o 
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humano ha tenido siempre arranques 
de orgullo y se ha plantado, según su 
saber y entender. Esto es lo que hicie
ron los moriscos que di jeron eso de "y 
si quieres arroz Catalina", negándose a 
estas pretensiones y, como aparte de 
la fuerza de la razón —que esto a 
veces no es suficiente— tenían la 
fuerza que les daba el ser una entidad 
colectiva fuertemente unida pues deci
dieron el arrendamiento de ciertos ser
vicios, a los cristianos, y la recau
dación de determinados impuestos, 
pero sin trasladar el Zoco a la Plaza 
Mayor. De esta forma, las convulsiones 
durante todo el siglo XVI, en torno al 
problema de los moriscos, compl ica
ron más el panorama y las calles que 
mediaron entre la Medina y Santa Ana 
—en las cuales se iban instalando los 
gremios cristianos o crist ianizados—, 
son una consecuencia lógica de la ten
dencia del mercado de Santa Ana para 
hacerse de la clientela de la Plaza 
Mayor. Y es que, en aquella época, 
eran los moriscos quienes tenían en su 
poder el comercio y la artesanía de la 
comarca. Y es que ayer, como hoy, los 
"grupos de presión", que se dicen, 
también dejaban oír su canción. Pero 
bueno, este es un aspecto, si se 
quiere, social de que lo que ocurría en 
aquella época. Continuaremos con la 
descripción de mi entorno que, real
mente, no ha tenido grandes cambios. 

Mi barrio es un cojunto de clara 
estructura morisca, con sus callejuelas 
estrechas y retorcidas. Esas que impi
den el paso de los vehículos, a los que 
me refería antes. Como ocurre en 
otros barrios de Guadix, el núcleo más 
importante del barrio es la iglesia de 
Santa Ana, en donde se asienta la 
parroquia. En el mismo lugar, lógica
mente había un templo mahometano 
que fue derruido, en la pr imera mitad 
del siglo XVI, para sustituirlo por un 
templo cristiano, de acuerdo con las 
exigencias económicas y artísticas de 
la época. En este caso, el gótico 
degenerado. 

Y bueno, no resisto la tentación de 
presumir un poquito de la sensatez 
urbanística que demostraron los que 

Vista parcial de Santa Ana. 

me levantaron, poco a poco. Mi 
entorno constituye una unidad urba
nística, de la que tendrían que apren
der ahora los modernos, para dejar de 
hacer esas barbaridades urbanísticas 
que estáis haciendo, con todas las 
calles iguales, y, si me apuran, todos 
los ruiudos iguales. Mi barrio surge, 
como una exigencia al establecerse un 
camino que desde la ciudad se dir ige a 
Almería de la misma forma que antes 
la ruta al marquesado del Cénete 
había impuesto la calle de San Marcos. 
Consecuencia de esta exigencia es 
que a ambos lados de la ruta hacía 
Almería, surjan edif icaciones también 
modestas, que después se transforma
rán en la calle de la Imagen, desde la 
que se accederá a la rambla de Fiñana, 
para iniciar el camino hacia Almería o 
los pueblos de la zona alta del río Gua
dix. En un principio este barrio era un 
arrabal independiente y casi autóctono 
dentro del conjunto urbano de la c iu
dad. Y bueno, aunque les parezca que 
aquellas características no tienen nada 
que ver con la configuración actual del 
barrio y la forma de ser de sus gentes, 
lo cierto es que yo creo todo lo contra
rio. Antes, al presentarme a ustedes, 
les decía que siempre he sido muy 
sobrio, en clara referencia a la falta de 

tabernas y bares de mis calles estre
chas y silenciosas. Pero es verdad. 
San Miguel s iempre ha sido un barr io 
mucho más bullangero y, desde luego 
la presencia de los distintos estableci
mientos públicos han conf igurado una 
forma de ser diferente. Creo, sincera
mente, que esto es lo que enr iquece a 
Guadix, la diversidad de sus calles y 
plazas, de sus rincones más apartados 
y, si me apuran, hasta de su gente. 

Y despedirme añorando aquellos 
huertos, hacia el sur, l lamados "cárme
nes" en los documentos de repartición 
de esas propiedades entre los crist ia
nos reconquistadores, de típica rai
gambre morisca, con sus frutales y sus 
baños, clausurados durante el reinado 
del emperador Carlos V. Y es que, a lo 
largo de la historia, los españoles 
hemos hecho alardes de demasiada 
intransigencia. Creo que la historia, 
nuestra historia, hay que asumirla y, 
sobre todo, respetarla para poder enr i 
quecernos con aquello que merezca la 
pena extraer de ella. Yo continuaré 
aquí, intentando que esto se haga ver
dad y, sobre todo, s int iéndome orgu
lloso de que, en la mayoría de mis 
estrechas calles, se cont inúe oyendo el 
silencio. 

Pity ALARCON 
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"ACCITANOS DE HOY" 
Don Rafael Varón, el cura de la Ermita Nueva 
— "El problema del paro el más urgente 

Para mucha gente que nos visita, o 
que ha oído hablar de Guadix, esta es 
la ciudad de las cuevas. Para algunos 
aceítanos en cambio del centro de 
Guadix, las cuevas apenas existen, 
fácilmente se olvidan; y ocupan sin 
embargo, a una cuarta parte de la 
población. Pocas personas conocerán 
también este mundo apartado, exótico, 
agreste, como don Rafael Varón, cura-
párroco de a Parroquia de Ntra. Sra. 
de Gracia. Hemos quer ido en primer 
lugar en esta sección habitual biográ
fica de los hombres y mujeres de Gau-
dix, hablar de su vida, de sus 
experiencias, pero la vida de don 
Rafael Varón, está unida intensamente 
con la de su gente y su barrio. Han 
sido a lo largo de más de 30 años, 
vidas paralelas. 

Nos recibe don Rafael Varón, en el 
despacho de su Parroquia, un despa
cho sencillo —unido a la cueva, donde 
se encuentra la Ermita del Padre 
Póveda, con más de 300 años de histo
ria. Le invitamos a don Rafael a que se 
nos presente el mismo—. 

—Me llamón Rafael Varón Varón, 
soy de Alcudia, y he sido destinado de 
párroco a las cuevas de Guadix. Me 
voy a presentar como párroco en su 
doble atención, una atención espiri
tual, propia del sacerdote, pero al 
mismo tiempo una atención a lo mate
rial y a lo corporal. Las dos cosas son 
esenciales. Yo me presento como pas
tor en su doble vertiente de persona. 

—¿Cuánto hace que se ordenó 
sacerdote? 

—Me ordené en 1951, el 1." de 
abril. 

—¿Y su hermano, Manuel?, lo haría 
cuatro años más tarde. 

—¿Cómo fueron sus inicios? 

—Mi primer destino fue en Guadix, 
vine provisionalmente por 15 días, y 
desde entonces sólo estuve dos 
meses en Alcudia. El esto en las cue
vas de Guadix. Mi hermano Manuel se 
incorporó en el año 1959, como coad
jutor de Ntra. Sra. de Gracia. Pero 
como era tan extensa la barriada, 
hubo necesidad de dividirla en dos 
partes. Por la la Dirección General de 
Arquitectura del Ministerio de la 
Vivienda, en 1961, se construye la 
iglesia de Fátima. Esta nueva Parro
quia, cubría las Cuatro Veredas, 
Cerros de Medina, Barranco Armero, 
Eras de Lara, y le adjudican esta 
nueva Parroquia a mi hermano 
Manuel. Pero como somos hermanos y 
sacerdotes de una zona, con el mismo 
tipo de gente, la misma clase social, 
prácticamente llevamos conjunta
mente, entre los dos, la pastoral y el 
trabajo en las cuevas. 

—Preguntamos a don Rafael ¿si 
queda huella de la presencia del padre 

Póveda? y ¿si lo conoció perso
nalmente? 

—Yo no lo conocí directamente, sí 
conocí a su hermano Carlos, que era 
Directivo del Tribunal Tutelar de 
Menores en Madrid. La huella del 
padre Póveda, continúa juríricamente 
por la Institución Teresiana. El estuvo 
aquí —hay que recordar— 3 años de 
seminarista, y 8 de sacerdote, siendo 
aquí usu primer trabajo. El barrio 
recuerda mucho y con afecto al Padre 
Póveda, su labor está presente, lo que 
se interesaba por la gente de las cue
vas, su enseñanza... 

—Don Rafael ha pasado en esta 
barriada, 34 años, ¿cómo recuerda, 
aquella época inicial, aquel ambiente? 

—Tengo que decir como una nota 
general y continuada, que la gente de 
aquí es muy humana, muy familiar, 
muy interesada por los problemas de 
los demás. No tienen hora, dejan todo 
lo que haya que dejar para atender el 
problema que se presenta y lo hacen 
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de corazón. Y esa situación de afecto 
por los demás continúa. 

—¿Y en cuánto al medio externo? 
—Sí ha habido cambios. Cuando 

llegué aquí, estaban presentes la hue
lla de la guerra pasada, las huellas 
física, social, moral, había un bajón 
tremendo de la economía, pero que se 
fue nivelando. Siempre en Andalucía 
hemos estado muy arrinconados en 
todas las épocas. Aquello se iba arre
glando, las trampas de las tiendas 
eran menos, prácticamente nulas, 
había trabajo para todos. A través de 
la Parroquia se han arreglado muchí
simos expedientes, tanto de la Seguri
dad Social, como del FONAS... 

—¿Usted en el barrio, ha visto un 
estancamiento social, o un movimiento 
migratorio que llevara a una cierta 
promoción? 

—La gente se ha promocionado. La 
educación que ha dado la Iglesia aquí, 
muy intensiva, se ha notado. Unos han 
marchado a otros sitios y tienen bue
nos sueldos, otros han ido al centro de 
Gaudix y han comprado su casa. Y los 
que han quedado aquí, se nota su 
mejora en el adecentamiento de la 
cueva. Han puesto su cuarto de 
baño. 

—A don Rafael que rezuma opt i 
mismo en sus apreciaciones, no sé si 
es por tanto carácter, o por las mejo
res reales de su ambiente, le pregunto, 
¿qué problemas ve hoy como más 
urgentes? 

—(Rápidamente me contesta): La 
urbanización del barrio, el paro y la 
vivienda. Y me recalca el problema del 
paro es previo al de la vivienda o 
simultáneo. Quiero que no se me 
olvide, que ha habido siempre con 
todos los Ayuntamientos una estrecha 

colaboración. Entre sacerdotes y polí
ticos como al fin y al cabo trabajos 
para el mismo hombre, ha habido 
hasta ahora una estrecha colabo
ración. 

—Pero, ¿ha habido un mayor interés 
por el tema de las cuevas, ahora 
que antes? 

—La ayuda, ha sido siempre, según 
la situación y la época, y han ido 
haciendo lo que estaba a su alcance. 
Así recuerdo la isntalación del alum
brado público, el dinamitar con explo
sivos de Alquife, el camino in
transitable del Barranco Armero, el 
proyecto del Alcalde, don Carlos Abe-
llán de montar un mirador en el Cerro 
de la Bala, que luego no se pudo desa
rrollar, más reciente el alcantarillado, 
e tc . . Lo que pasa es que el problema 
de las cuevas en GUADIX, yo creo que 
no tendrá nunca solución. Una razón a 
mi modo de ver es que el municipio es 
pobre. Y en segundo lugar, la exten
sión geográfica de la zona de las cue
vas es mucho mayor en Gudix, y un 
terreno muy accidentado. No es lo 
mismo arreglar una calle en el centro 
de la ciudad, que arreglarla aquí. Aquí 
habría que asfaltar todo el monte. 

—¿Hay aquí un sentimiento de dis-
tanciamiento o marginación respecto 
de los demás aceítanos? 

—Antes sí lo ha habido. Ahora con
tinúa una diferencia social más ate
nuada y sin hostilidades. Pero hoy día 
la gente se relaciona mucho más, se 
familiarizan, bajan a la ciudad más a 
menudo. No hay sentimiento de 
marginación. 

—Podemos ver muchas veces a los 
hermanos Varón, ya en el Juzgado, 
acompañando y auxil iando a sus veci
nos, ya en el Ayuntamiento, o incluso si 

hay que ir a Granada, se va muchas 
veces. ¿Su labor, como la de su her
mano, es tanto de sacerdote, como de 
asistente social...? 

—Sí, aquí hago de Juez arreglando 
las peleas entre vecinos, de "Notario", 
pues hay muchas cuevas sin registrar, 
y hacemos el documento privado de 
compra-venta, para.luego legalizarlo. 
Todos los servicios que prestamos a 
través de la Parroquia son gratuitos. 

—¿Cómo ha evolucionado la asis
tencia religiosa en el barrio? 

—En el sentido de práctica reli
giosa, desde el 1977-78 ha habido un 
descenso. Con excepción de la festivi
dad de la Patrona que tiene igual o 
mayor participación. Luego hay otro 
grupo, que participa más y según las 
indicaciones del Vaticano I I , con más 
resposnabilidad en las actividades de 
Caritas, y en el Consejo Parroquial. 

—¿Haría desde aquí, una l lamada a 
favor de la gente del barr io? 

—Antes había más participación de 
la gente de la ciudad, venían catequis
tas, visitadores de Caritas... Ahora vie
nen menos, y quiere esto decir, que 
nosotros a través de la Parroquia 
hemos asumidos estas funciones y 
hemos ganado en autonomía. 

Y terminamos la entrevista, llena de 
matices y datos interesantes, sobre la 
populosa e histórica barraidas de las 
cuevas, donde entre otras personas, 
hay un sacerdote que a sus 60 años 
con su sotana permanente y un aus
tero sueldo de 30.000 ptas. mensuales 
—ahora—, está plenamente deciado a 
los aceítanos de nuestras cuevas, y 
aquellos que emigraron al norte, con 
quienes mantienen una corresponden
cia siempre útil y edif icante. 

J. Ma Molas 

tejidos Sívenida 

¿Ramón Casas Qarcía 

Les ofrece lo último en moda 
de Señora y Caballero 

Gran surtido en tapicerías, cortinajes, 

y toda clase de artículos p a r a el h o g a r . 

Avda. Medina Olmos, 25 

Teléfono, 660463 GUADIX 

La Peña Flamenca-
Enrique Morente 
6UADIX-

I n v í t a a t o d a s l a s p e r s o 
n a s q u e s e i n t e r e s e n p o r 
e l a r t e f l a m e n c o y d e s e e n 
s e r s o c i o s d e e s t a , p u e 
d e n d i r i g i r s e a s u l o c a l , 
s i t o e n : 

Trjusv Medina Olmos. 4 
(lunto a Mesón "Los Faroles") ÜUADIX 



Miguel Negro Director de la Caja Provincial, un accitano que vuelve a su 
tierra 

Nos encontramos con Miguel Negro, 
un accitano ausente de Guadix durante 
una larga época, y que en la actuali
dad, gracias al estuerzo realizado y a 
los peldaños escalados en su vida pro
fesional ha vuelto a nuestra tierra, lo 
hemos cogido en su habitual lugar de 
trabajo, a pesar de que está ya de 
vacaciones, el esfuerzo y la entrega le 
han hecho volver a su querido Guadix 
como nos comenta el mismo. 

Su juventud la pasó entre la escuela 
y el trabajo, para después emigrar de 
Guadix y pasar a la capital debido a 
sus pretensiones, y gracias a su 
esfuerzo hoy ocupa un puesto de 
cierta importancia en nuestra c iudad, 
por todo ello hemos querido hablar 
con él y que nos cuente un poco como 
ha llegado a ello. 

—¿Cómo han transcurr ido esos 
años fuera de Guadix? 

—Me fui de aquí para incorporarme 
a un almacén de tejidos hoy desapare
cido, cuando cerró esta empresa tuve 
que buscar trabajo, entrando poco 
después a almacenes Vázquez, de 
aquí me incorporé a Caja Provincial 
con el fin de inaugurar las oficinas en 
Huesear donde estuve tres años y 
medio aproximadamente, ofreciéndo
seme entonces la Jefatura de Zona de 
Guadix, Baza, Huesear, y parte de los 
montes orientales, hasta hace unos 
meses con la reestructuración de Caja 
Provincial que han supr imido la Jefa
tura de Zona, quedándome entonces 
en Guadix. 

—Nos ha contado brevemente su 
evolución, pero vamos al principio de 
su trabajo. ¿Dónde empezó usted? 

—Empecé en Tejidos Par, donde 
tuve la suerte de estar unos doce años, 
de ahí me pasé con otro compañero 
mió que se había establecido Manuel 
Ruiz Ochoa con quien estuve tres años 
y fué cuando pasé a Granada. 

—¿El cambio fue importante? 
—Bueno fue fundamental en mi vida, 

puesto que el salir de Guadix profesio-
nalmente en la parte de comercio me 
ayudó mucho. 

—La dirección de Huesear se te 
ofreció estando en unos grandes alma
cenes en Granada, ¿qué te supuso 
esto? 

—En principio era un cambio por 
dos motivos fundamentales, uno en 
cuanto a la seguridad en el trabajo, y 
luego por el cambio que suponía social 
y económicamente pasar de una 
empresa a la Caja, y por supuesto la 
ilusión que supone el ser director de 
una entidad. 

—¿Qué diferencia existe de ser 
encargado de unos almacenes a ser 
encargado o director de la Caja. 

—Son dos cosas totalmente dist in
tas, el ser encargado de los almacenes 
no me suponía ningún problema 
puesto que eran 25 años de experien
cia en el comercio, mientras que la 

_caja de ahorros iba a ser una parte 
fundamental de mi vida pero que lógi
camente desconocía, y en una pobla
ción que tampoco conocía, por lo tanto 
sí suponía un cambio importante. 

—¿Después la Jefatura de Zona, 
máximo cargo en la comarca? 

—Esto fue una recompensa al 
esfuerzo al trabajo y a la dedicación 
que en esos dos años le había pres
tado a la Caja Provincial. 

—¿Cree que la amabi l idad que 
usted tiene con todos puede influir 
para el n o m b r a m i e n t o de esos 
cargos? 

—Creo que sí, porque ante todo se 
ha de ser educado, en cualquier 
puesto, hoy una persona ha de ser 
amable, y lo pr imero que se plantea 

uno es la amistad con los demás y 
para mí son piezas fundamentales. 

—¿Después la dirección de Guadix, 
¿cómo se ha encontrado esta of i
cina? 

—Bueno esto ya estaba consol idado, 
ya estaba en marcha y lo qué había 
que hacer era continuar esa labor, y 
por supuesto para mí supuso una gran 
satisfacción al ser en mi pueblo, la 
vuelta a Guadix ya os lo podéis imagi
nar, cuando se me comentó si quería 
aceptarla, ese día para mí no me lo 
creía, esa es la verdad, porque des
pués de tantos años fuera, lo menos 
que yo pensaba era volver aquí, enton
ces supuso, tanto para mí como para 
mi familia, una gran alegría. 

— ¿Cómo le es tá t r a t a n d o la 
gente? 

—Desde aquí quiero agradecerle a 
todos los aceítanos su colaboración y 
el trato que estoy recibiendo, mejor 
acogida no he podido tener. 

—¿Cómo fue su juventud? 
—Transcurr ió en Guadix, entrando a 

los 13 años en tejidos Par como ya he 
dicho antes, donde transcurren los 
mejores años de mi vida, entre el tra
bajo y el deporte, ya que soy un 
amante del fútbol. 

—El deporte estuvo presente en su 
juventud, ¿cuándo dejó de practi
carlo? 

—Estuve jugando en distintos equi
pos de la comarca, pero prácticamente 
cuando me casé dejé de actuar en 
estos, ahora estuve a punto de volver a 
jugar esta vez a futbito, pero unos días 
por una cosa u otra ya no he vuelto, 
esto fue recién llegado a Guadix. 

Al final recordó que está a plena dis
posición de todos dando numerosas 
palabras de elogio para sus antiguos 
compañeros de trabajo en Guadix, 
algunos de los cuales ya han fallecido, 
manifestando que fueron verdaderos 
amigos y maestros cuando los ne
cesitó. 

J. Heras 

COMPAÑÍA ANONIMA DE SEGUROS . 

La Paternal SICA 
(Compañía de Seguros Generales) 

O'DONNEL, 17 - MADRID, 9 

Tomás Olivares Tamoyo 
Subdirectlón - Colegiado n " 4X141 

Fotocopias todos los tamaños y plastificados 
(Precios especiales para gran cantidad) 

Transv. Medina Olmos, 5 Bajo - Tel. 661009 - GUADIX 

Visite nuevo estudio en 
P a s a j e d e l a P u r í s i m a , 2 
(Junto Zapatería Vázquez) 

T e l é f . 6 6 1 4 7 5 - G U A D I X 
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El Comercio, afectado por el cambio de feria 
— Se abrirá durante todos los días 
— La Asociación de Comerciantes velará por el futuro de éstos 

El mal momento que atraviesa el 
comercio, y el cambio de feria nos han 
llevado a hacer una pequeña entrevista 
a uno de los coordinadores de la 
recién creada asociación de comer
ciantes que se está formando en Gua-
dix y que posteriormente ampl iaremos 
cuando se consol ide. 

Se trata de don Guil lermo Cambi l , 
conocido comerciante que nos ha 
explicado brevemente la situación, si 
bien no ha quer ido hacer demasiados 
comentar ios sobre la feria hasta que 
esta no haya pasado. 

—¿qué papel ejerce usted dentro de 
la Asociación? 

—Yo he estado haciendo hasta 
ahora de coordinador del comercio, 
ahora ya se ha constituido una direc
tiva, aprobada por una asamblea, y los 
estatutos están a punto de apro
barse. 

—El comercio está volcado? 
—Totalmente, todos se han volcado 

y van a colaborar en ello. 
—¿Qué objetivo tiene esta aso

ciación? 
—El principal es agrupar a todos los 

comerciantes en una comunidad a 
aquellos que tienen problemas comu
nes, entonces tratar de canalizarlos a 
ver si de alguna manera se puede 
solucionar. 

—El comercio en la actualidad está 
mal. ¿Qué soluciones próximas se le 
pueden dar? 

—Soluciones ninguna, hay un rea
juste que va a ser peligrosísimo como 
ya lo ha dicho el banco mundial , que 

dice que el 90% tienen que cerrar en el 
plazo de cuatro años y eso es duro 
para nosotros, duro porque el autó
nomo está en una situación difícil, no 
tiene unos retiros grandes. 

—Sobre el cambio de feria se está 
hablando mucho, como representante 
del comercio, ¿qué opina sobre ese 
cambio? 

—Pienso, que el Ayuntamiento no 
hace las cosas con mala intención, 
esto es que tiene dos vertientes, Feria 
y Fiestas para nosotors como negocio 
estamos a la expectativa, en este 
t iempo no nos benefician en absoluto, 
saldremos perjudicados por una razón 
muy sencil la, el verano es una época 
en la que hasta el quince de agosto es 
bueno, pero después ya se nos 
acaba todo. 

—En la encuesta hecha por el Ayun
tamiento, la opinión de varios comer
ciantes influyó en el resultado ¿nó? 

—Bueno yo mismo fui uno de ellos y 
yo di mi punto de vista bajo un plano 
de mi negocio particularísimo, claro, 
no se puede generalizar si no se hacen 
todos los problemas conjuntamente. 

—¿El interés del comercio es que la 
feria estuviera el 25 de sept iembre 
según tengo entendido no? 

—Por supuesto, pero ya que se 
había acoplado al 5 pues que le vamos 
a hacer, pero no adelantarla y si no la 
prueba está en Almería que aún siendo 
una población costera la atrasan, cam
biándola del 20 al 30, porque saben 
que cuando termina la feria la gente se 
va igual que pasa aquí, de todas for

mas vamos a esperar. 
—Muchos otros pueblos de la 

comarca celebran sus fiestas en esta 
época, ¿pueden afectar en algo a la 
de Guadix? 

—Claro que sí. 
—Normalmente los días de feria se 

venía cerrando por la tarde, ¿qué van a 
hacer este año? 

—Este año vamos a abrir, porque 
son los tres días vitales del verano 
para la venta. 

—¿Cree que esto afectará negativa
mente para la Feria? 

—Pienso que no porque la gente 
después del trabajo puede divertirse, y 
para los espectáculos, creo que no los 
pondrán en estos días y los pasarán a 
los días de fiesta. 

—Otros problemas que afectan al 
comercio, son, el mercail lo, la unif ica
ción de grandes comerciantes, etc. ¿La 
Asociación podrá solucionar algunos 
de ellos? 

—Eso es un lío, para ello es necesa
rio hablar largamente sobre ello, ahora 
hay una cantidad de gente en el mer
cado vendiendo que podrían tener su 
negocio o trabajar en otros sit ios, eso 
habría que verlo mejor, porque eso es 
perturbar el orden por completo. 

El comercio legalmente establecido 
está soportando unos impuestos terr i 
bles que esta gente no los tiene. 

—Con todo esto quedamos para 
poder opinar sobre la feria y ver si de 
verdad merecía la pena cambiar la. 

J. Heras 

Panadería y Pastelería 

S A I X I A N T O ñ J I C O 
Recuerde que el buen pan mejora todas las comidas. 

C/. Santiago, 31 y Baza, 2 - Teléf. 6 6 O 0 1 7 - 6 6 2 7 9 8 

Administración de Lotería N.° 2 

P ¡ C O 
C / . Baza, 3 - Teléf. 66 23 86 - G U A D I X 
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GUADIX AÑOS 30 — T e s t i m o n i o 
Encuestado: Antonio Hernández 

En esta época 
miembro del PC. y JJ . unificadas 
socialistas. 

Edad: 64 años, voluntario en la Mil i 
cia Popular a los 14 años. 

Los datos más significativos se han 
recogido a partir de 1933. En 1933 
comienza el l lamado Bienio Negro, en 
las elecciones locales el Ayuntamiento 
de Guadix salen vencedores los 
siguientes part idos: CEDA, Acción 
Popular, Partido Liberal, y el Partido 
Conservador que era monárquico. El 
Partido Socialista estaba en la oposi
ción dentro del Ayuntamiento, la 
Falange aún no existía en Guadix. 

La CEDA part ido al que estaban afi
liados la mayor parte de los caciques y 
muchos obreros que por temor a las 
represalias de aquéllos, como a dejar
los sin trabajo o a darles soberanas 
palizas cuando de noche volvían de la 
taberna a sus casas. CEDA mantenía 
una banda dedicada a esas activida
des, actuaban siempre a las órdenes 
de un jefe que la mayoría de las veces 
llevaba escondida una pistola, los 
demás llevaban porras, era como una 
banda paramilitar pero a nivel ac
citano. 

La CEDA y Acción Popular tenían la 
sede en la calle San José, desde 
donde actuaban con el amparo 
muchas veces de la policía y de la 
guardia civil. Durante este t iempo se 
comenzó a construir la carretera de 
Jeres y aquél que quería trabajar en 
las obras debía estar muy relacionado 
con la CEDA. 

Frente a los clubes privados de caci
ques destacaría en el Barrio de San 
Miguel una sociedad l lamada Socie
dad Instructiva donde concurrían obre
ros y algunos hombres de profesiones 
liberales de izquierda, los que más fre
cuentaban esta Sociedad eran republ i 
canos de izquierda, socialistas, co
munistas y algún que otro anarquista. 
Allí había informaciones de última 
hora, periódicos, revistas y una radio, 
se daban conferencias y tertulias, era 
un club de izquierda. Estaba sito en la 
calle Doctor Oliva. 

AÑO DE 1936 

El 16 de febrero con el tr iunfo del 
Frente Popular, los concejales y alcal
des de Guadix serían de izquierda; los 
socialistas y republicanos tenía la 
mayoría restando en la oposición los 
cedistas y monárquicos. El clero no 
sufrió ningún cambio en la ciudad los 
ritos y actos litúrgicos siguieron como 
hasta entonces. 

Los cambios más beneficiosos fue-

:ía 

ron para los campesinos que anterior
mente recibían un mísero jornal; ahora 
por una ley l lamada de Laboreo For
zoso podían explotar algunas fincas 
expropiadas a los terratenientes de la 
comarca. Si durante el Bienio Negro 
estos campesinos necesitaban levan
tarse a las 4 de la mañana para ir 
andando a los sitios de trabajo (a 
veces 15 kms.) ahora eran transporta
dos en camiones. 

Durant f el Bienio, el jornal era de 
3,50 ptas por día, algunos caciques 
que tenían t ienda de telas pagaban 
1,50 en dinero metálico y el resto de su 
valor en tela. 

SUBLEVACIÓN NACIONALISTA 

El 18 de Julio del mismo año, aproxi
madamente a las seis de la tarde, 
entraron por el Barrio de San Miguel, 
dos camiones de guardias civiles, 
mandados desde Granada por los 
nacionales, se bajaron en San Laza
ron, serían unos setenta en total, arma
dos de fusiles y pistolas comenzaron a 
dar vivas a la República; para que el 
pueblo no desconfiase de ellos (pues 
ya se habían tenido noticias del Len-
vantamiento en otros sitios y se había 
empezado a registrar las casas de los 
personajes más destacados de la 
Derecha de Guadix, por si tenían algún 
tipo de armamento escondido). 

Llegaron al cuartel (actualmente sito 
junto al Palacio Obispal) y desde allí de 
acuerdo con los guardias civiles de 
Guadix, la policía y algunos personajes 
de la derecha, comenzaron a detener 
obreros y representantes de partidos 
de izquierdas, y a encerrarlos en los 
sótanos del cuartel. Algunos obreron 
intentaron asaltar el cuartel por el 
Paseo de la Catedral, pero aquéllos 
disparaban contra todo aquel que se 
acercara a 300 metros. 

Seguidamente hubo focos de resis
tencia en San Miguel, Puerta Alta y 
Placeta del Conde Luque, pero los 
obreros disponían de poquísimas 
armas, algunos revólveres y escopetas 
de caza; así que los nacionales domi 
naron rápidamente la calle Ancha (hoy 
José Antonio), la Plaza de las Palomas, 
Placeta de la Catedral y Plaza del 
Conde Luque. Almería mandó una 
compañía militar al mando de un sar
gento del ejército republicano; desde 
el 18 al 21 duró el asedio a la zona ocu
pada por los nacionales. Se recibió 
ayuda de una compañía de dinamite
ros de las minas de Alquife, durante 
estos días la Plaza de las Palomas fue 
destrozada por las explosiones y el 
fuego, mientras el asedio. La Plaza no 

era la misma que vemos hoy, el Ayun
tamiento era mucho m ás grande y 
más elegante, donde está ahora el 
casino estaba la cárcel, en el edificio 
de correos (actual estaba el juzgado, 
en el cine Acci había un casino y cine. 
La Plaza quedó destrozada se rompie
ron casi todas las columnas, lo más 
perjudicado fue el Ayuntamiento y el 
casino. 

LIBERACIÓN Y PROCLAMACIÓN 
DE COMITÉS REVOLUCIONARIOS 

Liberada la ciudad de los nacionales 
muchos huyeron a Granada algunos 
fueron encarcelados y otros ejecuta
dos en las tapias del cementerio por 
p iquetes de e jecuc ión mi l ic ianos 
voluntarios. Uno de los encarcelamien
tos y después ejecuciones de sacerdo
tes y del Obispo Medina Olmos tuvo 
mucha polémica, incluso dentro del 
campo republicano, la iglesia Católica 
había estado favoreciendo siempre en 
Gaudix a los caciques y part idos de 
derecha, es posible que los comités 
revolucionarios ejecutaran a Medina 
Olmos pensando en éste como repre
sentante de una institución enemiga 
del pueblo, pero no como persona que 
cometiera directamente injusticias a 
los obreros. Medina Olmos después de 
estar encarcelado fue enviado a Alme
ría y fue ejecutado junto con el Obispo 
de Almería. 

Las sedes de partidos políticos de 
derecha fueron cerradas y sus dir igen
tes encarcelados. Las iglesias pasaron 
a ser propiedad colecitva del pueblo, 
se suspendieron todos los cultos, algu
nos sacerdotes se dedicaron a trabajar 
en tareas del campo rehabil i tándose a 
esta nueva forma de vida, otros estu
vieron escondidos durante mucho 
t iempo en casas de sus familias, por 
temor a los milicianos, quedaron abol i
das las pagas y todas las propiedades 
de la Iglesia. Algunos conventos fueron 
dedicados a centros de reclutamiento 
de Milicias Populares. En la Iglesia de 
Santa Ana se instaló un cine popular, 
este cine se l lamó "Tritón Medrano" en 
honor de un militante comunista ejecu
tado en los pr imeros días del Alza
miento. El Convento de San Diego fue 
conf iscado por la Confederac ión 
Nacional del Trabajo (CNET) y allí fue 
donde tuvo la CNT su sede. En el Con
vento de la Concepción, J. C. del par
tido socialista formó el Batallón de 
Voluntarios. En el Seminario se creó 
un comedor de transeúntes donde 
toda persona podía almorzar, fue 
creado por la CNT y la UGT. 

El Palacio Obispal se destinó para 
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Ayuntamiento donde se reunían el 
Comité Revolucionario. En 1938 la 
Alcazaba era un campo de instrucción, 
la mayoría de las iglesias fueron dedi 
cadas a almacenes de intendencia. 

La Iglesia de la Magdalena se des
tinó para albergar a los refugiados de 
la zona Nacional. La Catedral se con
virtió en cuartel de reposo para los 
militares que iban de paso, se destru
yeron infinidad de obras de arte como 
cuadros y santos e imágenes de 
madera que decoraban el coro, así 
como algunos objetos religiosos. 

Economía, cultura y organizaciones 

Al aplicarse la Reforma Agrar ia se 
formaron colectividades por la CNT y 
la UGT que administraron las tierras 
confiscadas a los caciques, los campe
sinos tenían opción entre trabajarlas 
por colect iv idad o independiente
mente. Durante este período hubo 
ciertas acciones llevadas a cabo por 
unos individuos valiéndose de algunos 
nombres de organizaciones se dedica
ron a robar en los corti jos diciendo que 
eran provisiones del Frente, l legando 
incluso a matar a los dueños. La CNT 
fue una de las organizaciones que más 

problemas tuvo con estos individuos. 
Existían en Guadix un Instituto sito 

donde ahora está la Escuela de Arte. 
Había una organización l lamada A m i 
gos de la Urss, frente a la Catedral 
donde se daban conferencias sobre la 
Unión Soviética a todo aquel que qu i 
siera, anualmente realizaba unos via
jes a Rusia para que conocieran a la 
"Patria del Comunismo", según def ini
ción del part ido comunista. Las dist in
tas sedes de partidos y organizaciones 
estaban: 

Partido Comunista: En Placeta de 
Castillo. 
Partido Socialista: En el Seminario. 

UGT: En la Casa del Pueblo de la 
calle San Marcos. 

CNT: En el Convento de San 
Diego. 

Había escuelas laicas en todos los 
barrios de Guadix. 

El jornal estaba en 10 ptas. diarias, 
un litro de vino costaba 2 ptas., lo 
mismo uno de aceite, un pan 1 ptas., 
unas alpargatas 1,50 ptas., una camisa 
3,4-5 ptas., pantalones 20 ptas., cine 
0,50 o 1 ptas., un mulo 500, 750 o 
1.000 ptas. 

Los Frentes y el final de la guerra 

Los frentes estaban en: 

Puerto de la Mora 
Tocón de Quéntar 
Deifontes 
Peñón de La Mata 
Cuesta de las Cabezas 
El 29 de marzo los nacionales rom

pen desde Granada y entran en Gua
dix muchos milicianos fueron en
carcelados y otros ejecutados en el 
mismo día, otros pasaron a la sierra 
tomando como sistema de lucha el 
maquis pero no resistieron mucho 
t iempo, muchos también lograron 
escapar por Almería, por el mar. 

Las ejecuciones fueron masivas 
algunos eran inocentes. Se fo rmó en 
Guadix una banda denominada por 
ella misma la "Banda Negra" com
puesta de antiguos Miembros de la 
CEDA y de Falange, era una banda 
paramilitar al servicio de la " just ic ia" 
que asesinaba en las cunetas de las 
carreteras a los obreros que no cum
plían con su obl igación. 
Después vinieron las cartil las de racio
nes, las largas colas en las panaderías, 
en las tiendas de comestibles y los 
controles de la policía. 

Francisco Hernández 

Tall e r e s o nieva CONCESIONARIO 

PEUGEOT - TALBOT 
Y 

FIATAGRI 
aaoo T r « . o r « HESSTON 

F I A T A G R 1 ESPANA, S. A. 

-Tractores Fiat 

Cosechadoras Laverda 

-Máquinas de F o r r a j e Hesston n , . „ 
M ' Carretera de Murcia, 7 

-Venta de Vehículos de Ocasión Qra. de Granada, 41 
Telfs. 660962 y 661552 
GUADIX 

Ctra. de Murcia 
Telf. 701491 
BAZA 
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APLAUDIMOS 
A FRANCISCO MESA LÓPEZ, profesor de EGB, 

vecino de Guadix, por su Cartel presentador al Concurso 
de Feria de Guadix. Resultó elegido por unanimidad de 
todos los miembros del Jurado, destacando su obra entre 
las cerca de 30 que part ic iparon. 

A MIGUEL ÁNGEL SÁNCHEZ GÓMEZ, de 21 años, 
ganador del III Concurso Provincial "Pedro Antonio de 
Alarcón", organizado por ACYDA, en su modal idad 
Relato, con la obra: "RETORNO", donde narra con abun
dancia de imágenes y matices la temática de la emigra
ción andaluza y su regreso al sur. 

En poesía, ganó "DE AHORA EN ADELANTE", de Juan 
Carlos Bermúdez Espigares, de 20 años; siendo de men
ción especial las poesías "Noches de Nostalgia", de 
Rafael Alberto García, y "Luz y v ida" de la joven autora de 
14 años. Estefanía Farias. El Jurado en esta ocasión ha 
estado compuesto por el Concejal de Cultura, José Luis 
Hernández, el poeta accitano, José Tuvilla Rayo, la Direc
tora de Radio-Guadix, Lina Cayuela, dos directivos de 
ACYDA, José Feo. Jiménez y Joaquín Faria, y el 
Redactor-Jefe de "Wadi-As", José M. a Molas. Este certa
men literario, que merece ser afianzado, podría ser patro
cinado en un futuro próximo por el Ayuntamiento de 
Guadix, dándole un mayor realce y difusión. 

—El excelente 25 aniversario que 
una asociación juvenil como la Organi
zación Juvenil Español (O.J.E.), cum
ple en Guadix. Desde aquí fel icitamos 
a todos sus componentes, antiguos 
miembros, simpatizantes, padres y 
amigos de la O.J.E., a los que une un 
lema que sigue plenamente vigente: 
VALE QUIEN SIRVE. 

—El magnífico primer puesto conse
guido por Manuel Alcalde (nuestro 
atleta) en las eliminatorias que con 
motivo de la próxima celebración de la 
copa del Mundo de Marcha tuvieron 
lugar en Francia en la prueba de 50 
Km. marcha. ¡¡¡Enhorabuena CAM
PEÓN!!! 

—El magnífico asfaltado que en 
estos últ imos días, están haciendo en 
calles de tanta solera como Imagen, 
San José, Santa Ana, etc. Estupendos 
arreglos y sus vecinos más con
tentos aún. 

LAMENTAMOS 
La decisión tomada por el Ayuntamiento para que en 

la competic ión deport iva de la Feria se cobrara inscripcio
nes en uno de los deportes por ser el que más equipos 
iba a aportar, habiendo l ibrado como otros años algún 
dinero para otros deportes. ¿Es que cuando ya se va 
masif icando un deporte se tiene que cobrar para practi
carlo? ¿O, es que es una nueva manera de promoción del 
deporte por parte de las autoridades? 

La actitud tomada por el Ayuntamiento con respecto a 
las fiestas de la Barriada de Santa Ana; pr imero al querer 
cambiarla por encontrarse próxima a la Feria y posterior
mente al reducirlas y no querer que el sábado 27 conti
nuara la Verbena Popular que se celebró los días 
anteriores. 

La poca asistencia a los actos organizados por la Cruz 
Roja de Guadix en su primer año. Los servicios que ha 
prestado y puede prestar en el futuro esta institución 
merece un mejor apoyo de todos los aceítanos. Si quere
mos una asistencia eficaz y con medios modernos, debe
remos colaborar mucho más con la Cruz Roja de 
Guadix. 

Una vez más la forma en que la directiva de Guadix C.F. 
quiere enfocar la temporada futbolística donde la cantera 
y los equipos inferiores ofrecen un papel más que secun
dario, dentro de sus perspectivas y presupuesto. 

El que algunos directivos quieran pasar por alto a los 
jugadores juveniles e infantiles con comentarios como "a 
nosotros nos interesa esta temporada..., después los que 
vengan que se las entiendan". 

Las malas condiciones higiénicas en que se encuentra 
en anejo de Bácor-Olivar, debido a los cuales según parte 
médico se están dando numersoso casos de hepatitis, 
estas condiciones, denunciadas en distintos medios de 
comunicación deben alertar a las autoridades accitanas 
para que tomen medidas sobre el caso. 

Los obstáculos que se encuentran en algunas calles de 
muchos pueblos de la comarca para reducir la velocidad 
de los vehículos, que además de no estar amparados por 
la ley, deterioran cuantos vehículos transitan por ellos. 

MUEBLES Y ELECTRODOMÉSTICOS 
artículos de regalo 

I R M ASA 

Avda. Medina Olmos, 2 4 
Teléf. 6 6 0 2 3 7 

Part. 6 6 1 0 5 1 
G U A D I X 
(Granada) 
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—La decisión sumamente razonable 
y admirable, de eliminar el tenderete 
metálico que protegía de los rigores 
del t iempo a los taxistas, pero cierta

mente hemos de lamentar que aún no 
se les haya dado una solución más 
decorosa y digna que la multicolor que 
suponen las mantas a cuadros, rojas y 
de demás colores que ostenta la mal 
l lamada parada de taxis. 

—Que aún no se haya consti tuido el 
tan cacareado Consejo Municipal de la 
Juventud, hecho éste que si mal no 
recordamos aparece en el programa 
municipal del PSOE, pero que por lo 
visto no t ienen t iempo para la juventud 
tenga una representación clara. 

—Que tampoco contemos con el tan 
esperado, deseado y tantas veces 
anunciado y promet ido por nuestro 
Alcalde, Cineclub (véase WadiAs 
n.° ) para que sirviera de alternativa 
a las películas " S " de los sábados por 
la tarde en el "ÚNICO". 

—La consol idación como basurero

escombrerayguarrería accitana de la 
zona conocida como Eras Terrizas y 
muy próximas al caño de San Antón 
(que todavía existe aunque no sabe

mos lo que durará). Por lo visto, la 
dependencia municipal que lleva este 
tema, no piensa que eso afea a la c iu

dad y que si los particulares no ponen 
remedio y toman medidas, las debe 
tomar el Ayuntamiento. 

Claro que también puede que así 
como está resulte estético, pues sobre 
gustos no hay nada escrito. 

—El hecho de que Guadix, no dis

ponga aún de más vallas, etc., etc., 
que a modo de puntos de información, 
se establecieran en barrios y sitios cla

ves, de modo que el ciudadano no se 
viera bombardeado, cuando no empa

pelado con tanto anuncio y se pudiera 
no obstante enterar de los aconteci

mientos de su ciudad. 

—Que a pesar de nuestras l lamadas 
de atención en variadas ocasiones, 
tanto la todo poderosa Telefónica, 
como la centralita de la Sevillana, 
siguen ignorando "o l ímpicamente" a 
los monumentos de Guadix y nos br in

dan un Arco de San Torcuato, l ibre de 
tenderetes, pero lleno de cables y tor

nillos y hasta papeleras sin el más 
mínimo respeto y gusto a la esteftica 
de una ciudad que quiere ser y no 
la dejan. 

—Lamentamos el hecho de que por 
parte del Ayuntamiento aún no se haya 
hecho ni un sólo acto que pueda 
hacerle recordar a los jóvenes de Gua

dix que éste es su año, el Año Interna

cional de la Juventud y que es de 
suponer que las instituciones promue

van actos especialmente dedicados a 
éste en este t iempo, part icularmente. 
Claro que una cosa es saberlo y otra 
quererse enterar de que la juventud 
existe. 

Reivindicaciones de los habitantes de Bácor al Ministro de Obras Públicas 
Francisco Javier Sáenz de Coscue

lla, ministro de Obras Públicas y Urba

nismo se desplazó a la zona del 
embalse de Negratín, en la comarca de 
Baza, para poner en marcha oficial

mente la nueva presa. Le fueron ense

ñados por ei ingeniero de la zona, los 
proyectos sobre la misma que supo

nen grandes regadíos y potenciación 
de los actuales, así como la realización 
del embalse y su misión reguladora 
además de las obras anejas para rie

gos en el sector nordeste de Granada y 
en el Norte de Almería. 

Varios cientos de personas de la 
comarca esperaban su l legada y, entre 
ellos, toda la población de la aldea 
BarcorOlivar, anejo de Guadix, estos 
últ imos para exponerle sus graves pro

blemas que en síntesis son los siguien

tes: situado a cuarenta ki lómetros de 

Guadix y con mil quinientos habitantes 
se encuentra con que sus calles están 
sin pavimentar, las escuelas construi

das pocos años atrás, fueron mal reali

zadas y ha habido que cerrarlas y 
restaurarlas, hallándose los docentos 
niños en aulas provisionales, en bajos 
y otros locales inadecuados; el polide

portivo, no se realiza porque el Ayunta

miento de Guadix no adquiere los 
terrenos para el mismo, por lo que los 
jóvenes del pueblo han construido un 
campo de fútbol en terrenos ce

didos. 
No hay luz, ni agua, ni saneamientos, 

ni pavimentos en el barrio del Olivar; 
no hay médico, y tan sólo va uno de 
Guadix dos días por semana, teniendo 
que pasar consulta en un aula de las 
escuelas ya que no hay consultorio. No 
hay teléfono, pese a estar la línea mon



tada hace dos años; y existe un aban

dono total por parte de la capital 
municipal, en todo t ipo de obras públ i 

cas. Por últ imo denunciaron los veci

nos que no hay servicio de recogida de 
basuras, y el pueblo se halla lleno de 
vertederos incontro lados que son 
focos de infección y que, según algu

nos, están influyendo en la epidemia 
de hepatitis que se sufren en la 
local idad. 

Por su parte los agricultores denun

ciaron que a pesar de que su vega es 
rica en aguas, muchos meses al año 
no pueden regar, a causa de que la 
mayor parte de las acequias y red de 
distr ibución de aguas es terriza y se 
pierde casi todo el l íquido, por lo que 
si se recubrieran de cemento las ace

quias, se multiplicaría el regadío, con

siguiendo una mayor riqueza para la 
zona. 

IMPRESIONES GRÁFICAS 
«DIVAL JÚNIOR» S A.LAB 

C / ALVARO DE BAZAN № 1 9 ^ 663453 
GUADIX (GRANADA) 

V A L V E R D E J Ú N I O R : Reportajes de boda en fotografías y el grabado en vídeo 

« C O P Y  S E R V I » 
Obtenga sus fotocopias a 3,50 Pts., también 
transparencias, pegatinas y todo tipo de ar
tículos relacionados con la publicidad y la 
imprenta. 

Agenda de Viajes «Delgado» 
Para mayor comodidad y confort. 

Te lé f . 6 6 0 5 18 

Consúltenos. 

A v d a . M e d i n a O l m o s , 3 5  B 
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Rincón de la Historia 
El próximo año se cumple el ciento 

cincuenta aniversario de la fundación 
de Buenos Aires por el accitano don 
Pedro de Mendoza. Faltan pocos 
meses, y no sabemos que se tenga un 
proyecto de actos para resaltar el 
hecho en la justa importancia que 
tiene. 

Es cierto que, en un t iempo, el Ayun
tamiento manifestó su intención de lle
var a cabo un hermanamiento entre las 
ciudades de Buenos Aires y Guadix y 
que, incluso, se escribió una carta al 
alcalde de la c iudad argentina mani
festando dichos deseos. Pero este es 
el momento en que no sabemos si se 
ha tenido contestación y si las gestio
nes han podido ir encaminadas por 
otros conductos. Por ejemplo, la 
Embajada Argentina en España que, 
estamos seguros, podría plantearlo de 
una manera más directa. Por supuesto 
sin olvidar las gestiones que podría lle
var a cabo la Junta de Andalucía, 
mediante el Instituto Iberoamericano 
de Cooperación. En definitiva, no dejar 
el tema pendiente de la contestación 
de una carta y sí hacer gestiones en 
distintos campos. La unión hace la 
fuerza y estas cosas necesitan la unión 
de todos. 

Pero no debemos quedarnos en la 
idea de dicho hermanamiento. Este 
tema es interesante y atractivo, pero se 

pueden hacer otras muchas cosas, 
para resaltar el que un accitano tuviese 
el privi legio de ser el fundador de una 
metrópoli como la capital argentina. 
Conferencias, exposiciones, semina
rios ¡tantas cosa se pueden hacer! El 
hecho es que no deberíamos dejar 
pasar la oportunidad de que Guadix 
conozca mucho más la aventura vivida 
por nuestro ilustre paisano. Una aven
tura que le llevó a Argentina, pero que 
antes le hizo pasar por las campañas 
de Italia, Alemania y Austria, acompa
ñando a Carlos V. Campañas que le 
llevó a ser nombrado adelantado del 
Río de la Plata, con la misión de con
quistar y poblar el terr i torio para neu
tralizar los avances de los portugueses 
desde Brasil. 

Una salida para América que tuvo 
lugar en agosto del 1535, por lo que 
hace este mes ciento cincuenta años, y 
que duró cuatro largos y duros meses, 
lo que no impidió que a los pocos días 
de la l legada quedase fundada Nuestra 
Señora de Santa María del Buen Aire. 
Nombre con el que se fundó el Buenos 
Aires Actual. Una fundación que tuvo 
como f inal idad: favorecer la explora
ción del camino hacia la sierra de la 
Plata y solucionar el abastecimiento de 
víveres. 

Don Pedro de Mendoza y Lujan vio 
como una expedición enviada al actual 

río Lujan, en busca de alimentos, fue 
práct icamente an iqu i lada por los 
indios guaraníes. No ocurr ió lo mismo 
con la expedición enviada a remontar 
el río Paraná, a cuyo frente puso a 
Juan de Ayolas, en un intento por abrir 
una vía de comunicación con Perú. 
Esta expedición, sí tr iunfó plenamente. 
Juan de Ayolas fundó Corpus Chisti, 
dejó allí una guarnición y regresó a 
Buenos Aires. 

Y bueno, la historia continuó durante 
largo t iempo, entre asaltos de los 
indios y muerte de lo conquistadores, 
ante la falta de al imentos. Lo que ocu
rre es que no pretendemos contarlo 
todo en este r incón. Sólo recordar 
algunas de sus gestas, hasta su muerte 
de regreso a España. Sólo recordar 
que los pueblos tienen una obligación 
moral para los habitantes que los han 
dado a conocer. Guadix tiene esta obl i
gación con don Pedro de Mendoza. 
Una estatua conmemorat iva de dicho 
aniversario fundacional estaría más 
que justif icada. Hay lugares, plazas, 
rincones en nuestra c iudad, donde 
tendría un digno acomodo dicha esta
tua. ¿Dejaremos pasar esta oportuni
dad única? 

Pity ALARCON 

<j?a^etet¿a £óta.ción de -f)ut&ijuóeó 
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Programación Oficial de la Feria y Fiestas, 
agosto 1985 

CELEBRACIÓN DEL DÍA 10 AL 16 

DÍA, 10 SÁBADO 

A las 11,00 h.—Elevación de globos y fantoches, en la 
Plaza de la Constitución, con disparo de 
mortero japonés y cohetes. Organiza 
OJE. 

— Exposición de CAROCAS en la 
Plaza de la Constitución. 

— Comienzo del VII Trofeo Feria de 
Guadix, de TENIS DE MESA en la 
Biblioteca Municipal. 

A las 11,00 h.—Comienzo del Campeonato de Ajedrez, 
Excmo. Ayuntamiento de Guadix, en la 
Biblioteca Municipal, con las categorías 
de Infantil y Absoluta. 

A las 12,00 h.—Actuación del Grupo de Teatro de calle 
y animación LA NUBE, que realizará un 
pasacalles con el siguiente recorr ido: 
Plaza Constitución - Ancha - Mira de 
Améscua - Bobedil la - San Marcos -
Gloria - San Miguel - Paseo y Plaza 
Constitución. 

A las 12,00 h.—Comienzo de los Campeonatos de Jue
gos en Hogar del Pensionista, organiza
dos por la Junta Directiva de dicho 
Hogar. Patrocina Excmo. Ayuntamiento. 

A las 17,00 h.—V Trofeo de Tenis de Mesa, "Ciudad de 
Guadix", en la Biblioteca Municipal. 

A las 18,00 h.—Final del Trofeo Feria de Guadix, 1985, 
de Baloncesto en el Polideportivo Muni
cipal, con entrega de premios. 
Teatro Guiñol, en el Barrio de las Cuatro 
Veredas, a cargo de OJE. 

A Ias19,00 h.—Inauguración de la Exposición de Pintura 
del accitano José Javier García, en la 
Casa de la Cultura, que estará abierta al 
público los días de Feria, de 7 de la 

v * 

V 

tarde a 10 de la noche. 
A las 20,00 h.—En la Caseta Municipal, presentación de 

la Reina de las Fiestas y sus Damas de 
Honor, de 1985. 
Pregón de Fiestas a cargo del accitano, 
don JOAQUÍN RAMOS VERA. 
Posteriormente actuación f lamenca y 
rumbera de los artistas locales: Paco "el 
niño de Guadix" y Perico Osorio, a la 
guitarra y Miguel "el Acci tano" y su 
grupo. ENTRADA LIBRE. 

A Ias22,00 h.—Inauguración del a lumbrado extraor
dinario. 

— Festival de ROCK en la Plaza de 
San Francisco, en el que intervendrán 
los grupos T.M. LOS DISCRETOS, 
KATALOGOS KONVINCENTES Y T.N.T. 

A las 23,00 h.—Baile en la Caseta Municipal con la 
orquesta JUANITA RIVERO Y TERRA. ENTRADA 
LIBRE. 
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DIA, 11 DOMINGO 

A las 08,00 h. -Comienzo del Primer Concurso Provin
cial de Pesca "Ciudad de Guadix", en 
las pantanetas de Cogollos y Albuñán. 
Patrocinan: Excmo. Ayuntamiento y 
Caja General de Ahorros de Granada. 
Organiza: Asociación Deport iva de 
Pesca de Guadix. 

A las 09,30 h.—Carrera Ciclista, con salida y l legada'en 
Medina Olmos. 
Categorías: Especiales 1 . a y 2. a , y 
Juveniles. 
Patrocina: Excmo. Ayuntamiento. Orga
niza: Club Cicloturista Guadix. 

A Ias10,00 h.—Alegre pasacalles a cargo de la Banda 
Municipal de Música. 

— Gran Tirada al Plato de Categoría Nacional, V Gran 
Premio "Ciudad de Guadix", en el Club de Tiro Olímpico 
"El Vivero". Extraordinarios premios y trofeos. 
Patrocina: Excmo Ayuntamiento. Organiza: Don Ramón 
Sierra. 
A Ias10,30 h.—Final del campeonato de Ajedrez en sus 

dos categorías, en la Biblioteca Munici
pal, con entrega de premios y trofeos. 

A las 11,00 h.—Exhibición de Tiro con Arco a cargo de 
OJE, En el Hoyo del Paseo. 

A las 11,30 h.—Exhibición de Artes Marciales a cargo 
del Club Keiko. en el Parque Mu
nicipal. 

— A continuación se realizará una 
exhibición de Gimnasia, Aerobic y de 
Culturismo, por componentes del "Gim
nasio ARNOLD", de Granada. 
Organiza: Excmo. Ayuntamiento. Patro
cina: Loli Moya. 

A las 12,00 h.—Concurso Infantil de Pintura al aire libre, 
en el Parque Municipal, con tres catego
rías: A. B y C. El tema libre. 
Podrán participar todos los niños que lo 
deseen. Organiza: OJE. 

A Ias19,00 h.—Gran espectáculo Cómico-Taur ino-Mu 
sical, a cargo de CÓRDOBA TAURINA. 

A las 22,00 h.—En la Plaza de San Francisco, represen
tación de la obra de teatro "UN 
MUERTO DE QUITA Y PON", de John 
fissher, a cargo de la Compañía de Tea
tro Calderón de la Barca. 

A las 22,30 h.—Baile en la Caseta Municipal con las 
orquestas JUANITA RIVERO y TERRA, y 
CHARLESTON. 

A Ias01,00 h.—Actuación del Grupo Rociero y Rumbero 
A M I F I O R DE GINES. 

¿i 
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DIA, 12 LUNES 

A las 10,00 h.—Pasacalles a cargo de la Banda Munici
pal de Música. 

A las 11,00 h.—Final del Trofeo de Tenis, Feria 1985, 
categoría infantil, en el Polideportivo 
Municipal. 

— Teatro Guiñol en la Barriada de la 
Estación (Explanada), a cargo de la 
OJE. 

A las 12,00 h.—Visita de las autoridades al Asilo de 
Ancianos. 

A las 19,00 h.—Gran corr ida del bello Arte del Rejoneo, 
con 6 toros para los rejoneadores: 
Ángel Peralta, Rafael Peralta, Antonio 
Ignacio Vargas y Juan Antonio Ven
tura. 

A las 22,00 h.—En la Plaza de San Francisco, la compa
ñía de Teatro Calderón de la Barca, 
pondrá en escena la obra de don 
Ramón del Valle Inclán, "EL RETABLO 
DE LA AVARICIA, LA LUJURIA Y LA 
MUERTE". 

A las 22,30 h.—En la Caseta Municipal, baile a cargo de 
las Orquestas VERSALLES y CHAR-

U I M , i i i n n i c o 

A las 11,00 h.—Final del Trofeo de Tenis de Guadix, 
1985, categoría femenina, en el Polide
portivo Municipal. 

A las 12,00 h.—Teatro Guiñol en el Parque Municipal, a 
cargo de OJE. 

A las 17.00 h.—Comienzo de las finales de los Trofeos 
de Feria 1985 de Futbito, en el Polide
portivo Municipal, con entrega de pre
mios a los ganadores. 

A las 19,00 h—Gala infantil en la Caseta Municipal, en 
la que intervendrán Cadetes del Acor
deón, con música, guiñol y magia. 
ENTRADA LIBRE. 
Concierto de la Rondalla Accitana de 
Música de Cuerda, en el Hogar del Pen
sionista, como homenaje a la tercera 
edad. 

A las 20,30 h.—Concierto de la Banda Municipal de 
Música, en el Parque Municipal, con el 
siguiente repertorio: 
"Todo son nuebes" (P.D.) autor, San 
José; "Fandanguil los de Almería", de G. 
Vives; "El cantar del arr iero" (Fantasía), 
de F. Dias Giles; "Danzas Húngaras", 
núms. 5 y 6, de Branch; y "Estampas 
andaluzas" (Pequeña Fantasía), de A. 
Piquer. 
Dirige: Ángel García de Gracia. 

A las 22,00 h.—En la Plaza de San Francisco, represen
tación de la obra de teatro "LA VIL 
SEDUCCIÓN", de Juan José Alonso 
Millán, a cargo de la Compañía Calde
rón de la Barca. 

A las 22,30 h.—-Baile en la Caseta Municipal con las 
" orquestas VERSALLES y CHARLES

TON. 



1.e rEncuentro Andaluz sobre Iniciativas en Educación 

Metodología de trabajo 

El encuentro se ha dividido en 2 
fases de 3 días de duración cada 
una: 

La pr imera tiene lugar durante los 
días 2, 3, y 4 de sept iembre, en la que 
participarán un grupo reducido de per
sonas, representantes de centros, pro
motoras y entidades, que, después de 
realizar un intercambio global de expe
riencias, se dividirán en equipos para 
elaborar los documentos, sobre los 
que se trabajará en las tardes de la 
segunda fase. Estos son: 

—"Unif icación de criterios sobre 
Educación Ambienta l " . 

—"Problemát ica específica en la 
creación de Granjas Escuelas, Centros 
de Educación Ambiental ! y materializa
ción de otras iniciativas. (Organización 
de actividades, Gestión y Financia
ción). 

—"Formas de coordinación y cola
boración entre otros grupos" . 

—Inserción de la Educación A m 
biental en el sistema educativo y cola
boración con la administración". 

La segunda fase del encuentro 
transcurr irá durante los días 5, 6 y 7 de 
septiembre, en ella se expondrán 
las ponencias.: 

—"Situación de la Educación A m 
biental a nivel Estatal". 

—"El entorno natural en Anda
lucía". 

Ambiental 
—"La Educación Ambiental como 

renovación pedagógica". 
—"Planif icación y articulación de las 

Granjas-Escuela y Centros de Educa
ción Ambiental" . 

Se estudiarán en mesas redondas 
los documentos de trabajo elaborados 
en la fase anterior, buscándose, ade
más la colaboración entre los grupos y 
de estos con la administración. 

Participantes 

Durante la fase del encuentro en 
Granada capital, la asistencia estará 
abierta a todo aquel que esté intere
sado en esta temática. 

Expresamente se invitará a: 
—Granjas-Escuelas, en funciona

miento y promotoras. 
—Centros de Educación Ambien

tal. 
—Aulas de Naturaleza. 
—Talleres de Ecología. 
—Centros de interpretación. 
—Organismos públicos relaciona

dos. 

Participación 

Podéis colaborar enviando sugeren
cias, todas se tendrán en cuenta; no 
olvidéis que la pretensión de éste pr i 
mer Encuentro es, sentar las bases 
para un futuro de más estrecho cono
cimiento y colaboración entre los g ru -

en Educac ión pos que t raba jan 
Ambiental . 

Días: 2 al 7 de sept iembre, 1985. 
Resumen de Actividades y exper ien

cias realizadas: 
Enviar la solicitud al Apdo. de 

Correos 776 de Granada. 
Para información adicional, l lamar al 

teléfono: (958) 229719. 
ORGANIZAN: Centro Municipal de 

Educación Ambienta l del Excmo. 
Ayuntamiento de Granada. Granja 
Escuela "Huerto Alegre". Agencia de 
Medio Ambiente. 

COLABORAN: Junta de Andalucía; 
Agencia de Medio Ambiente y Conse
jería de Educación. Exma. Diputación 
de Granada. Excmo. Ayuntamiento 
de Granada. 

Alojamiento e inscripción 

Durante los pr imeros días, los asis
tentes se hospedarán en las instalacio
nes de la Granja Escuela "Huerto 
Alegre". 

A partir del día 5 todos los invitados 
se alojarán en el colegio Mayor "Nues
tra Señora de la Victoria" de la Univer
sidad de Granada. Situado en el 
Albaicín frente a la Alhambra. 

La organización ha previsto una can
t idad que se reserva para ayudas en 
concepto de alojamiento y comidas. 

LA PASIÓN POR LA TECNOLOGÍA 

I n f ó r m e s e e n su c o n c e s i o n a r i o : 

üELnti Aud i © 
Talleres Bonachera 
C t r a . M u r c i a - G r a n a d a , K m 226 
Guadix (Granada) 

**** 1\ Tj 
Carretera de Granada, Km. 226 

Teléfonos: 661500 y 661511 G U A D I X 
(GRANADA) 
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V I D A M U 
Luis Aser 

EL OBISPO DE LA DIÓCESIS 
PRESIDIO LA 1.» ASAMBLEA DE 

CARITAS 

Acorde con el programa construido 
por la Comisión Permanente de Cari
tas Diocesana, durante los días 21 y 22 
de jul io, y en el salón de actos del 
Colegio de la Presentación tuvo lugar 
la asamblea, que presidió el Obispo de 
la Diócesis monseñor Noguer Car-
mona, con la Presidente de las Caritas 
Lydia Rodríguez y el delegado episco
pal José Hurtado. 

Se observó la asistencia de párrocos 
de la ciudad y de otros puntos de la 
Diócesis, como la de bastantes segla
res que escucharon el planteamiento 
de necesidades que realizó José Hur
tado y que abarcaban desde la cultura 
a la injusticia, pasando por otras inci
dencias ambientales de los t iempos 
modernos. 

El Obispo de la Dióceis valora para 
" Ideal" , los resultados de esta I* 
Asamblea. 

—¿Sr. Obispo, quiere hacernos una 
valoración de los actos de hoy? 

—Después de decirnos que el indivi

dualismo es algo terr iblemente enrai
zado en el corazón de las gentes, y 
quizá por razones históricas, estima 
que sería un elemento básico de edu
cación la formación en la vida comuni
taria. Debe haber —por ahí— una base 
de educación muy fuerte. 

Después nos decía: 
"Por el número de asistentes y por el 

interés tomado me parece esta I 
Asamblea de una enorme importancia, 
ya que queremos fomentar en todas 
las parroquias una Caritas activa y 
actual que responda al momento que 
pasa nuestra Diócesis. Sería intere
sante nos pus iéramos todos de 
acuerdo para buscar un punto común 
de trabajo." 

—Preguntado sobre si se había ido 
al fondo de los problemas, nos 
decía: 

—"Es natural que se teorice, en 
razón a los trabajos y a la diversidad 
de zonas. De todas maneras creo se ha 
llegado al fondo de algunos problemas 
importantes, lo que no sé es si es posi
ble llegar a soluciones muy concretas 
que den por terminados los problemas 
que aquí se plantean. 

Dos plenos Municipales celebrad) 

Dos plenos municipales tuvieron 
lugar el día pr imero del mes corriente, 
presididos ambos por el alcalde Salus-
tiano Pérez Moya. En el pr imero se 
debatieron puntos relativos a la plaza 
de Sargento de la Policía Municipal, y 
programación de la tradicional Feria 
accitana que este año se celebrará del 
10 al 16 de agosto. Ambos puntos, tras 
algunas puntualizaciones, fueron apro
bados por unanimidad. 

El segundo Pleno, contenía un solo 
punto: El Presupuesto Munic ipal , 
importante este año 300.500.000 pesé-
tas, o sea, unos 45 millones menos que 
el del año anterior. 

La aprobación del ci tado Presu
puesto tendrá lugar en un pleno poste
rior, ya que a juicio del Grupo Popular, 
faltaba en el expediente la relación de 
personal, y ante la legalidad o no del 
acuerdo, se optó por incluir dicho 
punto (repetimos) en Pleno próximo. 
Debatieron el tema el alcalde, M. 
Tauste, J. Olea, y el propio se
cretario. 

O T R O P L E N O 
El primer teniente de Alcalde, Miguel 

Tauste Vázquez, nos ha facil itado una 
información sobre el últ imo Pleno cele
brado, en la forma siguiente: 

Las actas relativas a sesiones ante
riores fueron aprobadas por unanimi
dad. El segundo punto se refería a una 
propuesta del concejal delegado de 
personal sobre una gratif icación por 
servicios especiales al conductor Anto
nio Ramírez Peralta en base a la adqui
sición del nuevo camión dedicado al 
servicio de recogida de basuras, consi
derando su aspecto de mantenimiento: 

pirotecnia 

"IRtra. S r a . de las angust ias" 
Carrera de las Cruces, 14 

Teléfonos, 660578 - 660573 

G U A D I X ôrcuato Jlbarruecos <f>arcía (6ranada) 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en 

r o m a c h o 
Elija entre las marcas más prestigiosas del mercado... 
Philips, Grundig, Thomson, Telefunken, Sony, J V C , ITT, 
National, Mitsubishi, Technics, Emerson, Sanyo, 
Elbe, Sonitrón... 
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N I C I B V L 
n/o Sedaño 

os el día primero del corriente 

engrase, l impieza de motor, etc., punto 
también aprobado por unanimidad. 

Pasando al tercer punto del orden 
del día una modif icación de diferencias 
del Ayuntamiento al Plan General de 
Ordenación Urbana en la zona de los 
huertos existentes bajo el Palacio Epis
copal. Existe una propuesta que el 
Ayuntamiento la ve aceptable de edif i
cación de veinte viviendas residencia
les, con sus zonas verdes corres
pondientes, punto que también fue 
aprobado, antes de que el equipo 
redactor entregue el Plan al Ayunta
miento, y se imponía la necesidad de 
adelantar estas rectif icaciones, en 
base a la agilidad de las obras. 

Las instalaciones de un locutorio 
telefónico municipal, fue una pro
puesta que motivó el cuarto punto, 
propuesta interesante, realizable en 
algún local que el Ayuntamiento 
pusiera a disposición de Telefónica, 
que conlleva un servicio social impor
tante, en orden al abaratamiento de los 
servicios a nuestros ciudadanos. 

El quinto punto contenía el tema de 
la parada de taxis, expuesto por el 
Grupo Popular, y que coincidía con lo 
que la Alcaldía y el Grupo Socialista 
había propuesto sobre el tema, o sea, 
que conservaran la primera plata
forma, y el contenido de taxis de la 
segunda ubicarlo en la línea que pre
senta el Banco Hispano Americano, 
hasta la Farmacia del Sagrado Cora
zón de Jesús, fórmula que está a la 
espera de la conformidad de los taxis
tas en reunión próxima que convocará 
el Ayuntamiento. 

En 1951 el 70 °/0 de los Aceítanos vivía en Cuevas 
La evolución del mundo de las cue

vas, según estudios realizados por don 
Rafael Varón, apoyados por otros ya 
existentes, ha sido considerable en los 
últimos 30 años. Así, pues, en 1951, 
vivía el 70% de aceítanos en cuevas. 
En 1953, había unas 2.400 cuevas con
tabilizadas, y desde entonces no ha 
cesado la remodelación del barrio. 
Con la cerámica accitana manzanas 
enteras de cuevas se fueron destro
zando, seguramente para bien. Luego 
la emigración, ha supuesto el aban
dono de muchas cuevas. Se marcha
ron principalmente sus moradores a 
Gavá y Castelldefels en la provincia de 
Barcelona. Y aún mantiene contacto 
con ellos. Ha tenido la satisfacción de 
poder ver a la familia que vivía más 
pobre, vivir en Castelldefels como en 
un palacio, ¿cómo lo consiguieron?, 
trabajando. Eso era entonces, porque 
ahora me escriben que quieren volver, 
unos porque no tienen trabajo, otros 
como jubi lados o pensionistas están 
aquí más agusto. De hecho, ya han 
vuelto bastante. De las 2.455 cuevas 
habitadas, se ha llegado a menos de la 
mitad actualmente, debido a la emigra
ción ya referida, al estado de ruina de 
otras. La construcción de las "Tres

cientas Viviendas" de la Barriada de 
Andalucía, para lo que hubo que des
truir otras 30 cuevas. La Barriada, 
como ha mencionado Rafael Varón, ha 
mejorado mucho, ya se ha el iminado la 
promiscuidad de personas y animales 
en la misma cueva, está instalado el 
alcantaril lado, a medias entre el Ayun
tamiento y los propios vecinos. El 
suelo en vez de tierra está pavimen
tado. Muchas cuevas, tienen su placeta 
de entrada, donde ponen sus árboles, 
sus jardines, y la gente de aquí es muy 
limpia, encalando varias veces al año. 
Gitanos convivirán actualmente 58 
familias. Por tod& lo dicho, si hay 
alguna casa es como excepción. Se 
puede asegurar que se ha conseguido 
la escolarización total del barrio. Anéc
dotas, por don Rafael habría muchas 
que contar. Habiéndose interesado 
muchos extranjeros, en la compra de 
cuevas, y habiéndose rodado más de 
una película en la zona. El precio de las 
cuevas puede oscilar desde 200.000 
ptas. hasta alguna cueva-palacio que 
puede valorarse en un millón de ptas. 
Todos sabemos el cl ima privilegiado 
que en Guadix ofrecen nuestras 
cuevas. 

Cafetería Colombia Gran c o n f o r t 

Loca l c l i m a t i z a d o 

€ / . E n r i q u e C a s a s V i l a T e l é f . 6 6 1 0 9 9 

COMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE... 

i r o m a d i o • c e a 
ROIMACHO 

El mejor vídeo de la comarca a su servicio. 

La m a y o r y m á s p r e s t i g i o s a c a d e n a 
d e e l e c t r o d o m é s t i c o s d e A n d a l u c í a 

lepanto, 4 - Telfs. 66 07 48 - 819 - G U A D I X 
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Olga Manzano y Manuel Picón, en la Alcalzaba 
de Guadix 

Una gran gala estaba prevista reali
zar en el marco incomparable de la 
Alcalzaba de Guadix, que nuevamente 
se abría para todos los aceítanos, aun
que fueron pocos los que asistieron a 
esta cita. 

En el primer año de existencia, la 
Cruz Roja de nuestra c iudad, quería 
ofrecer un acto hermoso y emotivo 
para su conmemoración. Presentó el 
acto, la directora de Radio-Guadix, 
Lina Cayuela, asistida en momentos 
por José Antonio Sánchez Garzón 
miembro de la directiva de la Cruz 
Roja. Actuaron en esa noche esplén
dida el Cuarteto Flamenco de Guadix 
(al cante: Perico Osorio, "El niño de 
Guadix", y a la guitarra: Pepe Contre-
ras, Pepe Fernández "El Cantiño", 
seguidos de la Tuna A, V. ES-
CACCIUM. 

Finalmente y como plato fuerte de la 
noche: la pareja sudamericana, con 
raíces andaluzas como nos pudimos 
enterar, de Olga Manzano y Manuel 
Picón. 

Momentos antes de iniciar la velada, 
tuvimos ocasión de hacer una breve 
entrevista para "Wadi-As", con Manuel 
Picón. 

—¿Cual fue su impresión de su ante
rior intervención en la Casa de la Cul
tura de Guadix? 

—Tengo dos impresiones, la perso
nal y la afectiva. Nosotros tenemos 
familia en Cogollos de Guadix, cer
quita de aquí. Entonces la impresión 
afectiva fue importante por una cues
tión de abuelos y familia perdidos en 
el tiempo que se reencontró. El abuelo 
de Olga nació aquí. En ese sentido fué 
una cosa muy emotiva, que luego sé 
prolongó en el Auditorio, no fue una 
mera relación de trabajo, -sino muy 
afectivo también. Y con el público se 
consiguió lo máximo, que era estable
cer contacto. 

¿Háblenos de su trayectoria mu
sical...? 

—En España hemos grabado ocho 
discos LP, próximamente grabaremos 

Un momento del acto de la Cruz Roja. 

el noveno. Nuestra historia musical 
empieza en Buenos Aires, cantába
mos por separado, y así grabamos un 
disco cada uno. Y al principio lo que 
es la trayectoria de un músico, 
pasar hambre... 

—¿Cuánto t iempo llevan en nues
tro país? 

—Llevamos ya once años, estamos 
instalados en Madrid, nuestros hijos 
están arraigados en la sociedad 
española. 

Tamb ién nos comen ta Manue l 
Picón, que vienen mucho por An
dalucía. 

—¿Proyectos inmediatos? 
—El proyecto inmediato que tene

mos, con mucha ilusión, es un espec
táculo con un actor y un coro, el de 
Santa María de Solvay, de Santander, 
que relata el Descubrimiento de Amé
rica, se llama "Don Cristóbal y los 
pájaros". Esperamos darlo a conocer 
para el próximo 12 de octubre. 

—¿Qué intentan transmitir con sus 
canciones? 

—Yo creo que si uno intenta sensi
bilizar una persona por 30 segundos, 
se puede dar por satisfecho. 

—Ustedes musicalizan poemas de 

autores como Pablo Neruda y poemas 
propios, ¿dan pues mucha importancia 
a la poesía en sus canciones? 

—Yo creo que las letras deben ser 
poéticas y lo mejor construidas posi
bles. Yo le doy mucha importancia a 
las letras. 

Ya para terminar nos comentaba 
Manuel Picón, que habían concertado 
en esa noche de gala de la Cruz Roja, 
una actuación entre mitad profesional 
y mitad benéfica. Lo que al final no 
resultó del todo rentable para la Orga
nización, dado que el público accitano 
no respondió como se esperaba. Y 
dejamos a Manuel Picón, con su guita
rra en los preparativos de su actuación 
poético-musical, junto a esa mujer 
llena de sensibil idad y penetrante voz 
que es Olga Manzano. Dos poetas 
sudamericanos y andaluces en Gua
dix. Poetas reconocidos, en nuestro 
país, pues en esos días habían conce
dido un premio más a Manuel Picón en 
un certamen de poesía, celebrado en 
la Comunidad extremeña. 

José M.a Molas 
a J. Fdez. Olea 

CAFETERÍA - BAR 

ACAPULCO 
ESPECIALIDAD EN: 

FRANKFURT 
Y HAMBURGUESAS 

LOCAL CLIMATIZADO 
A vci. Medina Olmos G UA DIX (Granada) 

b o u t i q u e i n f a n t i l 

1¿a tiene su ropa de 

Otoño - JnutetMo 

C/. Ancha, 1 Teléf. 66 05 09 
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11,00 h -Final del Trofeo de Tenis Feria de Gua-
dix 1985, categoría Absoluta, en el Poli-
deport ivo Municipal. 

A las 12,00 h.—Teatro Guiñol en el Barrio de Santa Ana, 
a cargo del Grupo OJE. 

A las 18.00 h.—Elevación de globos y fantoches y dis
paro de mortero japonés, divertidas 
cucañas y juegos, en la Plaza de la 
Constitución, con reparto de premios. 
Podrán participar todos los niños que lo 
deseen. Organiza OJE. 

— Final del Primer Trofeo de Feria de 
Guadix. 1985, de Fútbol Aficcionados, 
entre los equipos seminfinalistas del 
Torneo en el Polideportivo Municipal. 

A las 20,30 h.—Concierto de la Banda Municipal de 
Música, en el Parque Municipal, con el 
repertorio siguiente: 
"La Giralda" (P.D.), de E. L. Juaranz; 
"Una noche en Granada" (Poema lírico) 
de E. Cebrián; "La Gran Vía" (Selec
ción), de chueca y Barbiul; "El sitio de 
Zaragoza" (Fantasía Militar), de C. 
Andr id. 
Dirige: Ángel García de Gracia. 

A las 22.00 h.—En la Casa de Cultura, actuación" del 
Grupo Trust Nacional de Artes Popula
res de Túnez. ENTRADA LIBRE. 

A las 22,30 h.—Baile en la Caseta Municipal, con las 
orquestas PEDRO PICASSO y CHAR-
LESTON. 

A las 01,00 h.—Caseta Municipal, actuación del magní
fico humorista FERNANDO ESTESO. 

DÍA, 15 JUEVES 

A las 10,00 h.—Alegre Pasacalles con la Banda Munici
pal de Música. 

— Cross Popular II Trofeo "Manuel 
Alcalde", componentes femenino y 
masculino, y las categorías siguientes: 
A, hasta 12 años; B, desde 13 a 16 años; 
C, desde 17 a 25 años y D, desde 26 en 
adelante. Reparto de premios a los 
ganadores y trofeo. Organiza: OJE. 

A las 12,30 h.—Exhibición a cargo de la comparsa "LOS 
CARIOCAS", 1 . e r Premio de Sambas en 
el Carnaval de Tenerife de 1985, con el 
siguiente recorrido: Plaza Constitución -
Ancha - Tena Sicilia - Medina Olmos -
Parque Municipal - Accesos del Paseo y 
Plaza Constitución. 

A las 19,30 h.—Gran desfile y fallo del Concurso de 
Carrozas, con la part icipación de la 
comparsa LOS CARIOCAS, 1 . E r Premio 
en el Festival de Sambas del Carnaval 
de Tenerife de 1985. Acompañará 
cerrando el desfile, la Banda Municipal 
de Música. 

A las 22,30 h.—Baile en la Caseta Municipal con las 
orquetas PEDRO PICASSO y CHAR-z 
LESTON. 

A las 01,00 h.—Actuación en la Caseta Municipal del 
exótico grupo brasileño TANGAS DEL 
BRASIL. 

c. • 
DÍA, 16 VIERNES 

A las 10,00 h.—-Pasacalles a cargo de la Banda Munici
pal de Música. 

A las 12,00 h.—Campeonato de Natación mixto, en la 
Piscina Municipal. 

A las 18,00 h.—Carrera Infantil de cintas, en la Plaza de 
la Constitución, con reparto de premios 
en cada cinta. 

— Finales de Trofeo Feria 1985, de 
Balonmano, categorías juvenil y abso
luta, en el Polideportivo Municipal. 

A las 22,00 h.—Clausura de la Exposición de Pintura de 
José Javier García, en ia Casa de la 
Cultura. 

A las 23,30 h.—Gran quema de fuegos artificiales y 
traca fin de Feria y Fiestas, en el Mini-
parque y Accesos del Paseo. 

A las 01,00 h.—Actuación de JUAN PARDO en la Caseta 
Municipal. 
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CAMPAMENTO-1985 
Simón Troyano cuenta para Wadi-As 

como él y un grupo de entusiastas 
entre los que se encontraba el párroco 
de la Ermita, don Manuel, instituyeron 
hace cuatro años unos campamentos 
para hijos de familias humildes, que 
debido al costo del resto de los cam
pamentos no podían asistir a esta 
práctica natural, dándole la posibi l idad 
de que de este modo totalmente gra
tuito los niños humildes pudieran 
acceder a la naturaleza. 

—¿Cómo fue el comienzo? 
—En el año 1982 a partir de la crea

ción de un coro de parroquia surgió 
esta idea, y subvencionada por el 
Ayuntamiento con 30.000 Pesetas 
acampamos en el Corti jo del Avellano, 
en la Peza durante 6 días con 16 niños 
con edades comprendidas entre 9 y 13 
años, dir igidos por 4 monitores, 2 coci
neras y el Párroco, don Manuel, de la 
Ermita, durante el mes de agosto. 

—Cuéntanos qué actividades poste
riores habéis hecho. 

—El encuentro de 1983 fue en el 
Colegio de la Peza, fueron 8 días de 
agosto y participaron niños de Guadix 
y de Gor, junto con 5 monitores y dos 
cocineras, eran niños de 10 a 14 
años. 

Luego en 1984 estuvimos en Aldeire 
acampando en las escuelas con 26 
niños, 4 monitores y dos cocineras y 
part icipamos en las Fiestas de Moros y 
Cristianos. Haciendo excursiones a la 
Sierra, del 10 al 20 de agosto. 

—¿Qué se hace en un campa
mento? 

—Se suelen hacer ac t iv idades 
deportivas al aire libre como concur
sos de tiro de cuerda, campeonatos de 
futbito, carreras, marchas, excursio

nes, e iniciación al montañismo. En 
cuanto a actividades culturales hace
mos seminarios de conferencias sobre 
temas que interesan a los niños, fiestas 
de disfraces. Concursos de cometas 
hemos hecho también. 

Celebramos cada año el día de la 
familia con asistencia de los mismos, 
conviviendo con sus padres. 

—¿Dónde habéis estado este año. 
—Del 20 al 30 de julio fuimos a 

Lugros con 36 niños de Guadix, Gor y 
Marchal, este año ascendimos a la Sie
rra del Camarate, acampamos en ins
talaciones del Ayuntamiento de Lu
gros, enseñamos socorr ismo y nata
ción los niños aprendieron a hacer un 
per iódico mural y confeccionaron 
varios murales encuestando a los veci
nos directamente, también se libró un 
campeonato femenino de futbito. Con
curso de dibujo, redacción, represen
taciones teatrales. 

Los tres ayuntamientos nos subven
cionaron la acampada. 

—¿Qué os hace diferentes de los 
demás campamentos? 

—Lo que nos diferencia de los 
demás, es en que somos unos campa
mentos totalmente gratuitos, los hijos 
de las familias humildes no pagan nin
gún t ipo de cuota por su estancia en 
ellos. Además pretendemos integrar 
en lo posible a estos niños con otros 
niños de clase media, y así limar la dis
criminación social con respecto al trato 
y relaciones entre ellos". 

Continuamos hablando, Simón nos 
refería que el Seminario de Jéres les 
había exigido este año 5.000 pesetas 
por día, de estancia para su conserva
ción y que esperaba una mayor dispo
nibil idad de los responsables para los 

campamentos de los niños de clase 
poco pudiente. Nos habló de su agra
decimiento a los socorristas de la 
Asamblea local de la Cruz Roja en su 
ayuda en tareas sanitarias, asimismo 
hizo ún l lamamiento a las personas 
que quisieran colaborar en esta tarea. 
Agradeció a los ayuntamientos y a las 
entidades bancarias como la Caja 
Rural, el apoyo que les dan a estos 
campamentos, también tuvo palabras 
emotivas para las dos cocineras de 
este año, M. a José y Felicidad. Nos dijo 
que no tenían emblema, que ponían en 
los dip lomas entregados a los niños, 
una llave de armario sobre lacre. 

—Quizá sea, el emblema que abra 
las puertas de muchos y futuros cam
pamentos para los hijos de las clases 
humildes, llave del altruismo y la gene
rosidad de un grupo, porque además 
de ser personas marcadas por los pre
juicios de la competit ividad capitalista 
todos los que vamos a leer este men
saje, seguro que nos vamos a arrancar 
por lo menos con una palabra de 
admiración a la labor que acometéis 
desinteresadamente durante estas 
fechas veraniegas, con los menos 
favorecidos por el Sistema. El pueblo 
de Guadix y su comarca debe colabo
rar con este "Campamento de la llave", 
porque esos niños, aunque sean 
pobres y rebeldes V traviesos, y vivan 
en sitios que pocas veces frecuenta
mos a no ser si sale de allí alguna que 
otra manifestación religiosa, también 
necesitan un lugar bajo el sol para 
escribir naturaleza sin que se rían 
sus mayores. 

Francisco Hernández 

Decoración 
Entre y vea su g r a n exposición 

en cortinas ya confeccionadas 

Calle Jardín, 2 Telf. 660785 GUADIX 

Donde se viste 
la gente joven. 

Visítenos en: 

CI. Ancha, 13 GUADIX 
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La OJE celebra su 25 Aniversario 
"Nuevas gargantas y un mismo corazón" 

Nos hemos enterado de que la 
O.J.E., cumple este año su 25 aniver
sario, edad bastante respetable para 
una asociación juvenil y así nos hemos 
acercado hasta el representante de la 
O.J.E. en Guadix, el Accitano Juan de 
Dios Beas Jiménez de 20 años de edad 
y actualmente estudiante de 4.° de 
medicina. 

—¡Hola! Juan de Dios, ¿podrías ya 
entrados en materia, definirnos lo que 
es la O.J.E. en la actualidad? 

—Sí, verás, la O.J.E. ha vivido dos 
etapas claramente diferenciadas, ha 
existido lo que nosotros l lamamos la 
"época imperial" y que es la etapa 
desde su nacimiento al año 76, donde 
la O.J.E. actúa como la juventud del 
régimen Franquista, viniendo a cumplir 
una labor de cubr imiento de ocio de 
una juventud, pero con el inconve
niente de estar polit izada, lo que hizo 
que muchos jóvenes se separaran de 
ella. La segunda etapa va desde el 77 
hasta nuestros días, es la "época inde
pendiente", donde nos han llovido toda 
clase de críticas, malos entendidos 
etc., por parte de personas que nos 
han querido ver como un resto del 
antiguo régimen, sin pararse a intentar 
analizar realmente cual ha sido el pro
ceso que se ha producido en la O.J.E, 
proceso de adaptación y evolución, 
que nos ha llevado a ser una entidad 
cultural independiente tanto política
mente (somos apartidistas) como rel i
giosamente (somos aconfesionales), 
cuyo principal objetivo es la formación 
integral de sus afi l iados en su t iempo 
libre de forma que intentamos formar 
ciudadanos para nuestra sociedad y 
todo ello dentro del respeto a la Cons
titución y con unas maneras demo
cráticas. 

—¿Qué reconocimientos ha tenido la 
O.J.E. en esta su 2. a etapa? 

—Mira, al igual que en la primera 
etapa la O.J.E. está cumpl iendo su 

labor, aunque más independiente
mente y los reconocimientos han sido 
pocos, pero sin embargo, han tenido 
que agachar las orejas muchos, 
cuando han conocido que la O.J.E. es 
una entidad cultural declarada de ent i
dad públ ica por acuerdo del consejo 
de ministros de fecha 24 del 7 del 81 
aunque también con la actual adminis
tración la O.J.E. ha recibido el recono
cimiento a su labor humanitaria y de 
servicio por parte del ministerio del 
interior por Barrionuevo, con la meda
lla al Mérito de Protección Civil en su 
distintivo de plata, por sus labores de 
rescate y ayuda con motivo de las 
inundaciones de Valencia y como 
anécdota pero que te puede ilustrar un 
poco del cambio de mental idad que ya 
se estaba operando en la O.J.E., te 
puedo decir que bastante antes de que 
los l lamados part idos políticos, en esta 
nueva jornada, por lo menos antes de 
que muchos, en el año 77, la O.J.E., de 
Granada en el albergue de Castell de 
Ferro izó como reconocimiento anda
luz, la bandera de Andalucía, antes de 
que nuestra constitución estuviese 
vigente. 

—¿Recibís algún t ipo de subvención 
de organismos oficiales o privados? 

—En realidad, sólo recibimos sub
vención de organismos oficiales, que 
en este caso es la Junta de Andalucía, 
pero ocurre que su subvención es tan 
miserable, que no me explico como no 
le da vergüenza al responsable de esta 
administración andaluza, puesto que 
se entretiene en conceder para toda la 
O.J.E. de Andalucía la cantidad de 
250.000 Pesetas semestrales es decir 
500.000 Pesetas anuales para repartir 
entre 8 provincias, haz cuentas y ya me 
dirás lo que podemos hacer nosotros 
con eso, con tan ridicula cant idad. 

Eso sí la concesión de subvenciones 
a asociaciones juveniles es graciable 
por lo que no cabe el recurso de pro
testa, y ves como la diferencia con 
otras asociaciones es tan abrumable 
que no te queda más remedio que la 
duda acerca de si existe honradez o no 
en la concesión de subvenciones. 

Lógicamente la -financiación de las 
actividades de la O.J.E., que es defici
taria corre a cargo de sus propios af i
l iados, lo que no está muy de acuerdo 
con el deseo de la administración de 

h o s t o l muLHacen 
fies desea felices fiestas d98S 

Les esperamos en Ctra. Murc ia (Junto Gasol inera) 

Teléf. 6 6 0 7 5 0 GUADIX 
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facilitar y potenciar las asociaciones 
juveniles. 

—¿Cuánta gente estáis asociados en 
Guadix con carácter activo? 

En resumen en la O.J.E. de Guadix 
contamos con 89 afil iados activos por 
ahora, además de una estupenda Aso
ciación de Padres y Amigos de la 
O.J.E. 

—¿Tenéis prevista alguna actividad 
que sea fuerte, que sea importante? 

—Durante este verano ya hemos 
realizado una actividad de importancia 
como ha sido la realización de un cam
pamento de verano en La Tizna (Jéres 
del Marquesado), donde hemos tenido 
75 acampados de diversas provincias 
pero que en lo que queda de año tam
bién tenemos actividades fuertes como 
son las actividades que hemos organi
zado para la Feria, la confección de 
una carroza y la más importante que 
es la "Operación Bellota, 85", que este 
año también se realiza a nivel nacional, 
además de un albergue de Navidad. 

Este año, al coincidir con el 25 ani
versario de la O.J.E. tenemos activida
des extraordinarias a nivel nacional, y 
además nosotros queremos hacer 
coincidir este acontecimiento con la 
puesta de la primera piedra de lo que 
en el futuro será el Campamento de la 
O.J.E. que estamos intentando cons
truir en unos terrenos que ya nos han 
sido cedidos por don Cipriano Valero 
junto al Guadiana Menor. 

—¿Qué problemas estáis teniendo 
en Guadix y cuáles son vuestras 
ilusiones? 

—La principal dif icultad que tene
mos es la excesiva juventud de nues
tros mandos y dirigentes por las 
especiales circunstancias de nuestro 
pueblo ya que la mayoría al ser estu
diantes tienen que continuar sus estu
dios en Granada y otras universidades 
precisamente en la época en que 
como mandos y dirigentes podían ren
dir más. Otro problema que podemos 
decir que es clásico, es el económico 
que estamos intentando estabilizar con 
la Asociación de Padres y con gestio
nes a nivel de organismos oficiales 

para contar con unos ingresos fi jos en 
base a cuales poder planificar las acti
vidades de cada año. Por último en el 
pleno de los problemas tenemos el 
acondicionamiento del Hogar (Sede de 
la O.J.E.) que está situado en la calle 
Santisteban n.° 2 y que se está solucio
nando gracias a la generosa ayuda y 
comprensión por parte del Ayun
tamiento. 

Como ilusiones tenemos muchos 
proyectos a faltos de ver la luz tales 
como: la construcción de nuestro pro
pio Campamento, la realización de un 
Manual de Ecología y la comercial iza
ción de una película de Super 8 o 
vídeo sobre la rehabi l i tac ión de 
rapaces. 

—¿Qué relaciones tenéis actual
mente con la Junta de Andalucía? 

—Se puede decir que en la actuali
dad estamos en un compás de espera 
con la Junta de Andalucía puesto que 
en mayo les presentamos los proyec
tos de actividad y equipamiento por 
medio de la Junta Autónoma de la 
O.J.E. de Andalucía y aunque parezca 
mentira, todavía estamos pendientes 
de la subvención del primer semestre 
del año 85 cuando ya deberíamos de 
haber recibido incluso la del 2.° 
semestre. No obstante todo lo que a 
nivel de Granada la Junta ha organi
zado nosotros hemos participado si ha 
estado en la medida de nuestras posi
bil idades y de hecho no hace mucho 
part icipamos en las Jornadas sobre 
Pacifismo y Medio Ambiente que se 
celebraron en Granada. 

—¿Qué acciones vais a llevar a cabo 
durante la Feria de agosto de la 
ciudad? 

—Este año vamos a llevar a cabo las 
siguientes actividades: 

• V I Cross Feria y II Trofeo "Ma
nuel Alcalde" 

• Muestra de Tiro con Arco en la que 
se intentará dar a conocer en nuestra 
ciudad este bello deporte. 

• Cucaña y juegos populares con la 
elevación y lanzamiento de globos y 
fantoches que la O.J.E. se había mar
cado como elemento a recuperar de 

nuestras fiestas y que tras 18 años 
ausentes de nuestra c iudad este vuel
ven de nuevo. 

• Teatro de títeres con la representa
ción de dos obras y con la part iculari
dad de que este año estrenamos un 
retablo huevo gracias a la abnegada 
labor de Nieves Valero que está cons
t ruyendo y arreglando el retablo 
nuevo. 

• Concurso de Pintura al Aire Libre 
que se celebrará en el Parque. 

• Asimismo vamos a participar masi
vamente en el concurso de Carocas, 
tradición que hace dos años volvimos 
a recuperar y que trataremos que tam
poco se pierda. También y como viene 
siendo tradicional confeccionaremos 
una carroza con nuestros pobres 
medios pero que esperamos tenga tan 
buena acogida como han tenido las 
anteriores. 

—¿Qué le dirías a los padres en este 
vuestro 25 aniversario? 

—Ante la problemática actual de la 
Juventud yo le diría a los padres que lo 
que realmente influye en el joven es el 
ambiente, y que dependiendo del 
ambiente en que se encuentra el joven 
éste dir igirá su vida en un sentido o en 
otro. Nosotros y creo que otras asocia
ciones de t iempo libre también ofrece
mos al joven un ambiente sano y de 
camaradería en el cual pretendemos 
que utilice su t iempo libre en aprender 
cosas que le completen su formación 
integral con un carácter crítico e incor-
formista tratando de que se desen
vuelva por sí mismo para ser capaz de 
resolver sus propios problemas y ayu
dar a resolver los de los demás, todo 
ello con un estilo propio de servicio 
que se resume en nuestro lema de 
siempre: VALE QUIEN SIRVE. 

Y hasta aquí el relato de lo que acon
tece con esta ya vieja asociación Juve
nil que nació allá por el año 1960 y que 
este año quiere renovar su compro
miso con la sociedad de hoy para plan
tearse como quiere que sea la O.J.E. 
dentro de los próximos 25 años. 

Picaro 

AÍa del (2<ztmen i/aleto 7"etndncie^ 

AÍA J d (2a.tmen -l-lettetoó I/CLUZO 
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F O R M Y 
Gran variedad en Material Deportivo y Trofeos 
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Francisco Hernández 

Sé que te van a leer, José Luis, en 
todas las partes, en la ciudad con la 
casita rosada, en el valle, en la vega, 
porque Wadi-AS es parte de tu "Cami
nante", del emigrado en Barcelona 
atado a sus paranoias de trabajador de 
élite; de contentar el idiomático modo 
andaluz con eses extrañas y ñoñas 
parrafadas de burgués adinerado, por
que en tu "Caminante" descubr imos al 
perro fiel que nunca tuvo el niño que 
llevamos dentro, el juguete muerto en 
las llamas de una chimenea y tantas 
vibraciones de vida que llenan la rutina 
diaria de los hijos del capital ismo. 

José Luis Raya Pérez, prosista del 
colectivo Autores Aceítanos, estu
diante de Hispánicas, presenta en este 
número un relato "El Caminante" se 
reconoce seguidor de los autores de la 
ciencia del desengaño entre sus maes
tros prefiere a Machado, Unamuno y 
Larra. "El Caminante" refleja el mito de 
Sísifo. 

EL CAMINANTE 

(I) 

Se bebió de un trago la últ ima copa, 
quemó ardientemente aquel montón 
de recuerdos en blanco y negro, 
apretó los dientes y besó en el hocico a 
Ale, éste ladró con lástima. 

Revisó con avidez su equipaje, una 
inmensa maleta de latón que contenía 
un l ibro con las hojas en blanco, una 
bufanda y una botella de licor. 

Abandonado por los suyos se 
negaba a continuar en aquel frío 
infierno, murieron abrasados por ese 
maldito incendio siempre vivirá ator
mentado por las llamas del remordi 
miento y la culpabi l idad; bajo la 
embriaguez huyó despavorido por el 
resquicio trasero, ellos achicharrados 
pedían a gritos la ayuda paternal que 
nunca tuvieron... ésta era la ocasión de 
demostrar lo que siempre quiso, sin 
embargo ebrio se agazapó y permane
ció envuelto por el del ir io de la borra
chera. ¡Cuánto dolor se concentraba 
en su costado! ¡Cuánto sufrimiento y 
frustración! Beber para olvidar. ¡Qué 
remedio! 

Sus lágrimas apenas podían apaci
guar el fuego que abrasaban su inte
rior. ¿Olvidar? Imposible. Había que 
recomenzar. Todo estaba preparado 
pero con el llanto engarrotado en su 
garganta; estranguló a Ale, le seguiría 
e igualmente ¡ría tras él Dory, la menor, 
estaban muy unidos. Los alaridos eran 
la oscura raíz del gri to, el último eco, 
aparente, de la tragedia. 

Salió al amanecer, caminó errante, 
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sin rumbo, guiado por pasos de 
sonámbulo casi de lunático; bajo la 
inmensa bóveda negra atizó una que
jumbrosa hoguera, el frío amordazaba 
sus huesos, de la luz tremulante se 
desfiguraban sus caras amoratadas 
que se iban corrompiendo.. . emitió 
sonidos de horror, de desesperación 
quizá. 

Se alejó nuevamente del fuego... 
¿Dónde poder ocultarse? Era una 
pesadil la que lentamente lo iba devo
rando... Caminante no hay caminos, ni 
rumbos, ni metas sino tan sólo el des
tino que te acosa y estrangula hasta 
que te quemes en la desesperación, el 
olvido es momentáneo, seguirán tus 
zigzagueantes pasos, escucharás esos 
alaridos que gimen y se retuercen en 
tus entrañas. ¡Qué calvario! ¡Qué 
subida tan angustiante! ¡Qué dura es la 
bajada! Portando la inmensa mole de 
la culpa. ¡Cuan profundo y negro es 
el destierro! 

Marchita está la tarde, cobrizo el 
atardecer, qué tormenta tan callada, el 
sol se oculta la magna bola de fuego se 
encoje empujada por la oscur idad; 
esperar el nuevo amanecer, el nuevo 
ocaso, apuñalarse lleno de rabia y de 
impotencia, escupir sangre flagelada, 
retorcerse de ira... ¡Atormetarse en el 
fuego eterno! ¡Qué calamitosa con
dena! ¿Acaso la espada justiciera 
p'uede arremeter con tanto ímpetu y 
despojarnos del edén sin piedad? ¡Qué 
reproducción! ¡Ser libre para partir y 
ser condenado para vagar con el dolor 
sobre tus espaldas...! 

(II) 

El caminante llegó de tierras lejanas, 
tras esos arrugados ojos había monto
nes de mundos, de vidas, de años... 
llegó cansado y herido por el t iempo. 
Anduvo por solitarias sendas, por 
caminos olvidados, polvorientos; llegó 
agotado y respiró. Sobre su recio 
gabán se deslizaban las primeras 
gotas del rocío. 

Su rostro, lánguido y dolor ido, se 
tornó enérgico y esbozó una leve son
risa al contemplar el espectáculo: ten
deretes, chir inguitos, ornamentadas 
carrozas portando bellas mujeres, 
gigantes y cabezudos, magníf icos 
números de circo, el tan siempre atra-
yente teatro, sugestivos grupos musi
cales, aunque los fuegos artificiales le 
producían pavor pudo susurrar ¡Me
nuda fiesta! Se desprendía fel ic idad, al 
menos aparentemente, las personas 
estaban más unidas o fingían estarlo. 
Se cubr ió de miradas curiosas, indig
nadas, compasivas, irónicas... perdido 

entre la mult i tud se tambaleaba como 
un péndulo desprendiendo bocanadas 
de aliento que apestaban a ron. 

Se introdujo en el ambiente, sus 
mejil las sonrosadas cobraron nueva 
vital idad. Sabía que se encontraba en 
un mundo mágico, radiante, chorreaba 
una purpúrea luminosidad que casi 
abrasaba sus pupilas. Si esto era un 
sueño prefería no despertar; fue un 
breve paréntesis como la vida misma. 

El caminante retornó a la infancia de 
la mano de Dory, que había sido 
estrangulada por la fr ialdad que con
lleva la madurez ¡Sólo los niños podrán 
contemplar lo que yo veo! —gritó 
babeando— como si quisiera un 
retorno al paraíso perdido donde habi
tan los ingenuos, los niños que aún no 
pueden pensar pero sí fantasean y se 
evaden con la faci l idad de un ebrio que 
se introduce en un campo de batalla y 
cree contemplar un ferial. Un breve 
paréntesis encajado torpemente en 
una historia abocada irremisiblemente 
a la nada o al sufr imiento eterno, a la 
destrucción paulatina hasta reducirse 
todo a cenizas, a polvo, a sombra, a 
humo y de nuevo nada. 

Una cascada de pétalos malvas des
cendía como hilo de arpa de la luna 
algodonada... Los otros, los demás, 
sólo vieron una torpe lluvia que cris
paba sus caras. "No saben lo que se 
p ierden" —pensó—. Resultó ser un al i
vio, un estimulante ya que no pudo 
apagar el llanto. 

Al día siguiente, con su mochila al 
hombro, reanudó su marcha... Ahora 
estaba seguro que llegaría al final del 
camino, se embut ió en un mar de t inie
blas, a lo lejos divisó un telón de l lama
radas que daba fin al últ imo acto, 
imantado hacia el abismo. 

EPILOGO: 

Podíamos haberlo torturado, haberle 
dado una muerte lenta, podíamos 
habernos jactado, durante párrafos, de 
sus inmensos colocones; sin embargo, 
he preferido mostrar la realidad a tra
vés de un tamiz que bien podría ser el 
mismo inconsciente del caminante. 

Seguramente él es completamente 
inocente, no obstante la frustración 
que le produjo la muerte de los suyos 
le hizo montarse un sentimiento de 
culpa que lo llevaría a su propia des
trucción, es la culpa que llevamos 
todos por no hacer aquello que siem
pre quisimos. 

Cuando besa a Ale, besa a Dory y a 
todo su pasado, cuando lo estrangula 



mata igualmente a su hija y pretende al 
mismo t iempo acabar con todo lo ante
rior; se equivocó, podemos huir de 
todo menos de nuestro pasado o 
mejor dicho de nuestro subconsciente. 
Es la historia una exploración psicoa-
nalítica del ser humano y de la cultura 
occidental; preparamos una vida ultra-
terrena, quizá incierta, desde este valle 

lachrimorum, es la eterna pardoja, sin 
duda no sabemos vivir los días que 
tenemos de vida: estamos rodeados 
de culpas, de prejuicios, de vergüen
zas, de frustraciones, de remordimien
tos... Nos despojan de un paraíso (que 
puede ser la infancia) para introducir
nos en un bosque poblado de menti
ras. ¿Acaso no estamos muertos y este 

es el infierno? 
El caminante se encontraba rodeado 

por doquier, hasta en su mente, por las 
llamas del fuego eterno: si esta vida es 
de transición qué puede esperar más 
allá. Incluso el autocastigo es una con
dena de la sociedad. 

José L. Raya Pérez 

De ahora en adelante 
Y no creo ya en la bala, ni en la 

[bomba, 
ni en el político, ni en el soldado, 
ni en la guerra, ni en el fuego. 
Ni creeré ya jamás en los colores; 
ni tan siquiera en el rosa. 
Ni voy a aceptar conferencias de 

[paz, 
ni desarme, ni almuerzos de trabajo 
No quiero oír hablar de hippies, 

[drogas, 
edades, sexos o clases sociales. 
Aborrezco desde ahora los gritos 
y también las razones iracundas, 
y la pena de muerte y los ácidos 

[corrosivos 
y los lutos negros y el doblar de 

[campanas. 
Desconfiaré del hombre que ordena, 
que que administra, del que asusta, 
del que mata, del que habla sin 

[mirar. 
Ya no viviré en castillos, ni palacios; 
no sé ni tan solo si viviré, 
porque no creo en el amigo 
que no quiso enseñar sus manos, 
ni en la vida que me viene tan 

[estrecha. 
Hoy es el día del cantor, 
y lo pasaré creyendo; pero creyendo 
en el sudor que riega la tierra, 
en la voz ensangrentada del poeta; 
en el pájaro, aunque sea un cuervo, 
en la flor, aunque sea un cardo, 
en la música, aunque sea fúnebre; 
en el pétalo caído de una flor 

[otoñal, 
en el recodo del último camino, 

[en el camino del final de los 
[tiempos. 

Voy a escuchar sólo las palabras de un 
[niño, 

escucharé sólo a los niños que 
[juegan, 

y jugaré con ellos y después... 
miraré al cielo y podré contar 
todas las estrellas blancas, y elegiré 

[una de ellas 
para plantar allí un árbol, con tres! 

[ramas: 
una para que crezca la paz, 
otra para que anide mi voz, 
y la última para que sea libre. 

Juan Carlos Bermidez Espigares 

Ganadora en el Concurso de ACYDA 

Ganadora de un niño accitano 
en el Concurso de Córdoba. 

Y nosotros, 
¿qué decimos 
de ANDALUCÍA? 

r 
Tierra andaluza. 
Campo verde. 
Luz amaril la, 
Cielo azul, t ierra morena, 
tierra preferida. 
Y el río Guadalquivir 
¡el más grande río 
andaluz! 
Andalucía amiga mía. 

Ignacio Guirado Ruíz. 2.° C 
Córdoba 
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"Poemas desde mi tierra" 
Después de tres años y medio de 

contacto con los lectores de "Wadi -
As" , he creído llegado el momento de 
compart ir , con nuestros amigos, algu
nas vivencias o sentimientos que sur
gen y que te ves obl igado a reflejarlos 
en un papel, con más o menos acierto, 
pero con una gran sinceridad. Son 
poemas escritos aquí y allá, curiosa
mente nunca en Guadix, pero que 
titulo de esta forma, porque es Guadix 
quien hace que sienta de una manera 
determinada. Al compart i r con los lec

tores de nuestra revista algunos de mis 
poemas, estoy compart iendo algo pro
fundamente mío. Y el hecho de que el 
últ imo número de "Wadí-As" dejase un 
espacio para dedicarlo al "Guadix Lite
rario", me anima a hacerlo sin que, por 
una vez, sienta pudor. Ese que me ha 
impedido, a lo largo de tres años y 
medio, publ icar mis sent imientos 
más queridos. 

Habitualmente, no titulo los poemas. 
En esta ocasión lo hago para facilitar 
su lectura y que no puedan confun-

Por Pity Alarcón 

dirse unos con otros. 
Si el espacio de.nuestra revista nos 

permitiese hacer una composición 
adecuada, las publicaríamos tal y 
como surgieron. Nuestro deseo de 
facilitar su lectura nos hace publicarlas 
de la manera más fácil posible. Una 
explicación que vale también para jus
tificar a edición anterior de "Guadix 
Literario", un tanto confusa y que pro
vocó cierto "despiste" en los lec
tores. 
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PARA TI 

Si te quiero, es porque eres tú, 
Así, como te imaginaba. 
Como te presentía. 
Como te soñé en un momento. 
Como te amé sin conocerte. 
Si te quiero, es porque eres tú 

Fiesta, 
luz, 
bullicio. 

Extraño camino 
de un alma que está 
agonizando. 

Me duele. 
Me hace daño vivir 

al estar muerta. 
Sí, me hace daño. 
Pero he de vivir la vida 

aunque sienta la muerte. 
Fiesta, 
luz, 
bullicio. 

Extraña agonía 
de un alma que ha de vivir. 



colaboraciones 
La Fábula o la imitación de la vida 

El mundo en la fábula constituye un 
organismo cerrado, herméticamente 
intransferible, la doctr ina evolucionista 
de Darwin aquí se estanca en una serie 
de valores inmutables: Es imposible el 
paso de una especie a otra, el mundo 
animal resulta ser una pirámide cla
sista o estamental, en cuya cúspide se 
encontrará el león, igual que el sistema 
feudal o cualquier sistema de produc
ción esclavista de la ant igüedad. Cada 
especie o cada animal posee unos 
dones que son intransferibles: naunca 
podrá el pato imitar los tr inos del rui
señor, el caracol jamás llegará a volar, 
y menos como la golondrina, el burro 
sólo podrá tocar la flauta por ca
sualidad. 

El asno que se disfraza de león es 
apaleado, está es una fábula curiosa 
de Samaniego, el asno de alguna 
manera ha invadido el territorio formal 
del león, ha sido castigado, la máscara 
se reprueba, se tiende a una pureza, lo 
verdaderamente importante son las 
esencias, tratar de ocultarlas será 
motivo de castigo. 

Hay que pagar igualmente un tr ibuto 
en nuestras fiestas de carnaval y mas
caradas, después del jolgorio nos 
recordarán que polvo somos. La mari
posa —en otra fábula de Samaniego— 
se asquea al ver un caracol, animal 
baboso y repugnante, éste le recuerda 
que ella fue una oruega y que más 

repugnante fue su metamorfosis — 
quizá sea el caso más claro de trans-
formacional ismo animal—. La mari
posa no es un ser bello y elegante, éste 
es su aspecto formal, sino un gusano, 
ésta es su esencia y es lo verdadera
mente importante. 

En nuestra sociedad el travestí se 
siente mujer y pretende amoldar su 
cuerpo o apariencia física de hombre a 
su alma o esencia de mujer (por lo 
menos a la esencia que impone un sis
tema ideológico como el nuestro). La 
mariposa de la fábula no tiene aspecto 
sino sólo y exclusivamente esencia. En 
cualquier caso, la transmutación sea 
natural o artificial —el caso de la mari
posa y el asno— es motivo de 
repulsión. 

Cada cual ha de mantenerse en su 
posición o status. Sería impensable 
que en un concurso de belleza le otor
garan el galardón al buitre o al cuervo 
mientras el pavo real, atónito y per
plejo, llora su desdicha. En efecto, en 
la fábula, parafraseando unos versos 
de Gloria Fuertes "Todo está en su 
sitio, todo en su lugar". Cruzar el límite 
de una especie resultaría un caos. Lo 
establecido no puede ser r e s t a b l e 
cido. 

En el reino animal la única ley es la 
del más fuerte: la ideología nazi toma 
de Nietzche la idea de superhombre, 
habrá una selección natural en donde 

el fuerte vencerá y el débil sucumbirá, 
esto es, el pez grande se come al 
pez chico. 

Regímenes fascistas que siempre 
han pretendido una depuración de la 
raza encontrarían en la fábula gran 
suministro y material ideológicos. 

La hormiga no socorre a la cigarra 
porque considera que mientras la 
cigarra cantaba ella trabajaba para 
poder sobrevivir. La moral cristiana, 
tan maniquea en sus postulados repro
baría a la hormiga por no ayudar al 
prój imo, aquí la ley y la justicia son 
bien distintas: Es una situación inmovi-
lista, pétrea, que estima que el orden 
es intransferible; a la cigarra no se le 
castiga su vicio sino que ése era su 
sino. 

Es cierto, "Todo está en su sitio, todo 
en su lugar". 

La fábula ha sido siempre fiel reflejo 
de la vida —por lo menos la del Ant i
guo Régimen—. Parece como si la 
fábula irrumpiera con fuerza en el siglo 
XVIII, como producto de un flujo 
inconsciente debido al horror, para 
acallar a esas masas subversivas y 
recordarles que todo debe permane
cer en su sitio y todo en su lugar, sin 
embargo, la Revolución Francesa llegó 
y al león le cortaron la cabeza, perdón 
he querido decir al rey. 

José L Raya Pérez 

— R o t e r ' 8 J V I o d a — 

-]So v í a e 

s a b e r y p o d e r - e l e g i r -

Trajes de novia con firma 

Teléf. 66 11 66 - G U A D I X 
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comarca 
ALCUDIA: Inauguración de la Plaza de Toros 

— La apadrinó José Fuentes 
— El público ocupó en buen número de los tendidos 
— Hubo menú taurino para todo el que quiso 

Los alcudianeros y de más vecinos 
de la Comarca ocuparon de forma 
masiva la f lamante Plaza de Toros, en 
el pr imer festejo inaugural; bajo un 
radiante cielo azul y una tarde 
fresca. 

Interesante fue el cartel confeccio
nado por los empresarios locales con 
la supervisión de los Hnos. Chicote, 
para abrir la temporada estando muy 
bien presentada la novil lada de la 
ganadería de Pérez y Sola en estampa 
y trapío. 

Una novillada de lujo presta para el 
lucimiento de la terna y sobre todo de 
José Fuentes que reúne a juzgar por lo 
que en la plaza se vio, duende y 
modales. 

Lo mejor que se vio lo hizo el de 
Linares con capa y muleta. Su punto 
f laco: la espada. Los dos toreros res
tantes hicieron poquita cosa digna 
de mención. 

Seis novillos de la divisa verde y 
encarnada de Pérez y Sola de Granada 
de buena lámina que en conjunto die
ron buen juego no encontrando opo
nentes por su nobleza y recorr ido para 
un Fuentes en declive alternando con 
el malagueño Salvador Marín y Miguel 
Marcos, de la vecina localidad de 

Autoridades en ta Plaza de Alcudia. 

Benalúa a quien acompañaban bas
tantes miembros de su peña y que 
como anteriormente decíamos se l imi
taron a salir del paso a pesar del estí
mulo de sus paisanos seguidores. 

Una novil lada que para inaugurar 
una plaza y abrir una temporada en 
Alcudia resultó baja por la calidad de 
los novil leros; se escapa Fuentes por 
su veteranía y gesto torero. Esperamos 
ver mejores faenas en este coso que 
se ha edif icado con tanto mimo y tan

tas polémicas ha despertado. 
Como remate de esta inauguración 

además de unas infantiles "mises" que 
pusieron una graciosa pincelada de 
arte al comienzo del festejo, los actos 
concluyeron al día siguiente con una 
comida de hermandad en el mismo 
coso en donde part ic iparon todos los 
vecinos degustando la apetitosa carne 
de uno de los novillos l idiados. 

José Fernández Olea 

L E O N T I N 

íese« 

C/. Pasaje de la Purísima G U A D I X 
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comarca 
Importante éxito del Coro reina Isabel de Purullena en el 

Certamen Internacional de Música de Cantonigros 
(Barcelona) 

De importante puede calif icarse el 
éxito que este joven coro ha obtenido 
en el III Certamen Internacional de 
Música de Cantonigros (Barcelona) 
que se ha celebrado del 18 al 21 de 
este mes de jul io. La localidad catalana 
reunió durante estos días coros de 
Andalucía, Armenia, Argentina, Bél
gica, Brasil, Bulgaria, Colombia, Dina
marca, Extremadura, Francia, Grecia, 
Hong-Kong, Italia, Yugoslavia, Polonia 
Portugal, Rumania, Turquía, Checoslo
vaquia, Valencia, y Cataluña, con un 
total de 50 corales. 

El Coro Reina Isabel, ha part icipado 
en la competic ión de coros infantiles — 
en la que han obtenido el cuarto 
premio— y en la de música popular en 
la que han quedado séptimos de entre 
un total de 21 coros participantes. 

Han sido merecedores así mismo de 
una mención especial a la pureza fo l 
klórica, a la mejor instrumentación y al 
mejor vestuario, junto con la agrupa
ción Folk-Tur de Estambul (Turquía) y 
Coro "Cittá di Castrovil lari" (Italia). 

La adaptación que de f lamenco a 
música coral han presentado en este 
festival, ha sido merecedora del interés 
del jurado del Certamen y del aplauso 
de los asistentes que siguieron con 
entusiasmo las actuaciones del Coro 
Reina Isabel. 

Prueba de ello han sido las distintas 
invitaciones que se le han hecho en 
éste su primer certamen en el que par
t icipan, una de ellas a Bulgaria, 
habiendo gustado mucho el f lamenco 
coral a los representantes de este país, 
pero que es difícil de realizar debido a 
lo costoso del viaje, elevándose a 
varios millones de pesetas. 

Otra de las invitaciones que será difí
cil de realizar según su director es la 
hecha por un coro de Sabadell, para 
hacer un intercambio, ya que no sabe 
como respondería la gente si tuviera 

que albergar niños en su casa, expe
riencia vivida por ellos en este certa
men de Cantonigros, cali f icándola 
como muy positiva, estando los niños 
muy contentos con las familias con las 
que han estado viviendo durante 
esos días. 

Dada la alta calidad de los coros 
asistentes, el buen lugar en que han 
quedado y han dejado a nuestra 
música andaluza, no puede menos que 
movernos a todos a animarles a conti
nuar esta labor y felicitarles por su 
éxito. 

r M Ä G D f i 

B a z a r Oriental 

deóea *Tel¿j ^Tetia. y ^Tieótaó 85 

Calle Jardín, esq. Paseo Purísima 
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deportes 
Un hijo de aceítanos, David Fernández Robles 
MEJOR JUGADOR EUROPEO DE FÚTBOL EN BEJAMINES 

David con el Presidente del R. Madrid. 

Se proclamó Campeón Europeo con 
su equipo el Real Madr id. 

Cuando en nuestra ciudad los di r i 
gentes del deporte sólo se preocupan 
de los puestos de la Liga y de que el 
equipo quedé lo más arr iba posible, 
sin preocuparse en absoluto de las 

categorías inferiores ni de la cantera, 
un joven accitano, David Fernández 
Robles de tan sólo diez años de edad 
quedaba campeón de Europa de ben
jamines con su equipo el Real Madrid 
en el Campeonato celebrado en Fran
cia, s iendo elegido este chico, mejor 
jugador del Campeonato, demos
trando así que éstos también deben 
ser tenidos en cuenta. 

Esto debe servir como l lamada de 
atención a los dirigentes del fútbol 
accitano para que su preocupación 
por la cantera aumente y se den 
cuenta de que el futuro está en 
estos chicos. 

El e jemplo está ahí, y este chico que 
pertenece a una familia amante del 
deporte, será, estamos seguros, la 
pieza para empujar a los directivos a 
seguir adelante con estos niños donde 

Andrés Robles 

varios se, perfi lan como puntales bási
cos en este deporte. 

Uno de ellos Andrés Robles Lorente, 
pr imo del f lamante campeón europeo 
es ya una pieza fundamental , pero 
seguirá adelante si los directivos del 
Guadix Club de Fútbol se preocupan 
de ello. 

El Balonmano en Guadix deporte minoritario 
El Guadix Club Balonmano, sigue 

manteniéndose en pr imera línea des
pués de quedar en un merecido 
segundo puesto en la liga pasada de 
Primera Provincial, ha conseguido el 
Campeonato de las ocho horas de 
Benalúa de Guadix. 

Conducido de la mano por su entre
nador José Hernández y un grupo de 
entusiastas entre los que está Simón 
Troyano, se prepara para la Pró
xima temporada. 

Los objetivos que se pretenden a 
corto plazo —aclara el entrenador— se 
reducen a dos que son los más impor
tantes, buscar una casa patrocinadora 
que incentive más a los muchachos ya 
que tienen suficiente cal idad para mil i 
tar en Segunda División; y el segundo 
objetivo sería el formar una cantera de 
jugadores y promocionar el Balon
mano desde las escuelas de Guadix 
y comarca. 

—¿Qué le pedi r ías al púb l ico 

accitano? 
—Al Ayuntamiento, antes que al 

público le pediría el Club, que pintara 
de una vez las líneas del campo de 
juego del Polídeportivo. Al públ ico le 
pediría un poco más de animación en 
nuestros part idos y que tomara más en 
consideración la labor de los arbitros, 
al resto de los deport istas aceítanos le 
pediría el Club, que no se nos conside
rase como unos intrusos a la hora de 
utilizar las instalaciones deport ivas 
municipales. 

—¿Qué proyectos tenéis en pers
pectiva, cómo está el Balonmano 
femenino? 

—La liga pasada intentamos const i
tuir un equipo femenino, contamos con 
una monitora provincial, pero no llegó 
a constituirse. 

—¿Con qué patr imonio deport ivo 
se cuenta? 

—Actualmente tenemos dos equipa-
ciones, dos balones y un botiquín rudi 

mentario que por cierto ahora recuer
do que se debe ampliar en material 
sanitario. 

—¿A qué se debe vuestro éxito? 
—El éxito hubiera sido si hubiése

mos ganado la liga, no obstante esta
mos satisfechos con este segundo 
puesto, la ilusión y los entrenamientos 
a temperaturas bajo cero en invierno, 
en el Polideportivo hace de cualquier 
Club modesto como nosotros, que sólo 
fue batido, en casa en un solo part ido, 
lo que realmente desean los pocos afi
cionados al balonmano en Guadix, 
esperamos que también sea recono
cida la labor de nuestros Juveniles. 
Agradecemos la ayuda del Restau
rante Alameda y la Pastelería San 
Antoñlco de Guadix. 

Espero que siga aumentando el 
número de trofeos con el campeonato 
de Feria. 

Francisco Hernández 

Comercial Agropecuaria Guillermo 
Cambil 

Peceña 
GÉNEROS DE PUNTO Y CORSETERÍA 

San Torcuato, 9 - Tel. 660451 MODA JOVEN 
CUADIX 

Tena Sicilia. 5 G U A D I X 
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deportes 
El Presidente y el Secretario del Guadix C.F. con 
nosotros 
— El Guadix C.F. de nuevo con vistas a la 3. a División 
— En Guadix no hay jugadores para mantenerse 

parte física que suponemos será Anto
nio Valverde y otro la parte técnica 
José Olea. 

La intención del equipo es de subir a 
tercera división como cada año, haber 
si este se consigue, estamos hablando 
siempre con palabras de los d i 
rectivos. 

El presupuesto ascenderá algo más 
de los cinco mil lones de pesetas, pró
ximo al de la temporada anterior. 

Quisimos preguntarle sobre todo por 
las categorías interiores respondién
donos que se estaban haciendo gestio
nes con varias empresas para ver si 
podían ayudar económicamente y 
hacerse cargo de todas las categorías 
Interiores, habiendo hablado ya con 
"El Tat i" que es actualmente quien las 
lleva, para llegar a un acuerdo, y de 
esta forma el Guadix se quede con un 
equipo de alevines infantiles y juve
niles. 

Esta cuestión se le plantea al Guadix 
C. F. todos los años y hasta ahora no 
ha prosperado nunca esperemos que 
esta temporada sea la primera en la 
que se consiga, pero que al parecer 
sin la ayuda que puedan aportar otros, 
ajenos ya al Guadix C.F. no podrá con
seguirse, ya que esto supondría de 
cuatrocientas a quinientas mil pe
setas más. 

¿No se le podría quitar algo de ese 
presupuesto para las categorías infe
riores, aunque esas casas comerciales 
o empresas no aportaran algo para 
ello? ¿No merecería la pena para el 
futuro del fútbol accitano? 

Si encontráramos a alguien que ayu
dara económicamente, nosotros apor
taríamos otro poco también, pero que 
el Guadix C. F. no se puede basar 
actualmente en las categorías inferio
res puesto que las miras que tenemos 
es de subir a tercera y si queremos 
potenciar el equipo tiene que ser con 

Manuel Raya 

Se avecina una nueva temporada y 
nuestro primer equipo está dando los 
pr imeros pasos para formar la plantilla 
idónea que sea capaz de afrontar la 
campaña con éxito. 

Hemos hablado con el presidente 
Manuel Raya "Macareno" y el secreta
rio Antonio Expósito que fue hasta no 
hace mucho jugador del equipo, a los 
que les hemos hecho unas preguntas 
para que nos cuenten como están lle
vando esa planificación de la nueva 
temporada y qué pretenden este año, 
que la han adelantado debido al cam
bio de feria y tener que jugar los pr i 
meros partidos de pretemporada un 
poco antes. 

A la hora de hacer esta entrevista y 
según nos decían ambos directivos la 
plantilla la componían los jugadores de 
Guadix de años anteriores, y los f icha-
jes que queremos hacer de Granada 
aún no están conf i rmados esperando 
que den la contestación pronto, si sus 
respectivos clubes le den las respecti
vas cartas de l ibertad. No nos han que
rido dar los nombres para ver si así se 
les puede dar la libertad antes. 

De nuevo dos entrenadores aceíta
nos uno por no tener título no puede 
llevarlo sólo, así que esperamos y 
creemos que los dos se compenetren y 
no haya problemas, llevando uno la 

Antonio Expósito Ortega 
mejores jugadores entonces no po
dríamos quitar nada para esos equipos 
interiores. 

Ante la insistencia por nuestra parte 
de la rentabil idad de quitar algo para 
esas otras categorías, que son las que 
van a seguir con el futuro del fútbol en 
Guadix nos manifestaron que sí, pero 
que ahora en Guadix no había gente 
para tener un equipo con la cantera y 
pensaban que no había que dejarla 
pero tampoco coger y tener un equipo 
con ella. 

Tengamos en cuenta que hace 
varios años todos los jugadores eran 
de Guadix o comarca y el papel que se 
hizo fue muy digno, introduciendo 
numerosos jugadores jóvenes que son 
el futuro del equipo, algo que parecen 
no entender estos directivos, diciendo 
que las categorías eran distintas y que 
en la actualidad es más fuerte. 

En el terreno económico, no habrá 
subida de entradas, los carnets segui
rán con el mismo precio y lo que si van 
a hacer en estos comienzos es rifar un 
coche cuyas papeletas ya están a la 
venta. 

Al final el presidente nos dijo que 
contaba con la .afición ya que la direc
tiva estaba haciendo lo imposible por 
traer futbolistas para que el Guadix 
C.F. ascendiera a tercera división. 

J. Heras 

F\. I AUSI E 
Reparaciones eléctricas 

Servicio de baterías 

Medina Olmos, 4 7 G U A D I X 
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c a r t a s a l d i r e c t o r 

Existe un antiguo aforismo que dice: 
"En este mundo traidor nada es verdad 
ni es mentira, todo es según el color 
del cristal con que se mira." 

Pienso que quedará claro, por lo que 
voy a exponer a continuación, que el 
cristal con el que miro la Semana 
Santa t iene un color to ta lmente 
opuesto al de Santiago López en su 
artículo aparecido en el número 35 de 
esta revista. 

En él se dice, haciendo una valora
ción a posteríorí de la Semana Santa lo 
siguiente: ".. .adentrándonos en una 
línea paralela, aunque»obviamente dis
tinta, sería la línea pseudoreligiosa. En 
esta últ ima tendríamos que incluir 
las Procesiones." 

Por la palabra utilizada se está afir
mando que las procesiones van por 
una línea de una falsa rel igiosidad. 

Creo que de unos años acá se están 
introduciendo en los desfiles procesio
nales un tanto de folklore importado 
de otros lugares, ya que no formaba 
parte de nuestra tradición, como por 
ejemplo los aplausos, las representa
ciones teatrales cuyos personajes son 
las imágenes, que dan claramente la 
impresión de estar contemplando un 
espectáculo. Por supuesto que estos 
añadidos le dan el carácter de falsa 
religiosidad. 

Ante este panorama, pienso que si 
las procesiones están totalmente desli
gadas de rel igiosidad, si no compro
meten para nada, si no se sacan a la 
calle desde la perspectiva del cre
yente, están sobrando las procesiones 
o los que quieren folklorizarlas. 

Los cristianos, y los que se tienen 
como tales deberían plantearse cuál es 
su papel en estas manifestaciones reli
giosas de los cristianos, debemos tra
bajar para que las procesiones sean 
manifestaciones públicas de nuestras 
creencias, debemos conocer las or ien
taciones de la Iglesia. 

Refiriéndose a los desfiles procesio
nales en los que se reconoce que el 
pueblo ha puesto en ellos su arte, su 
emoción, sus sentimientos religiosos e 
incluso su afán de ostentación y de 
lujo, se pide a los cristianos que esta 
liturgia popular cobre su sentido or ig i 
nal puri f icándose de aquellos e lemen
tos que oscurecen la expres ión 
religiosa y estorban a la piedad 
cristiana. 

Está claro que si quieremos mante
ner las procesiones no debe ser a 
costa de aumentar su folklore, quien 
esté interesado en esto que se busque 
otro t ipo de manifestación de t ipo cu l 
tural y lo promocione, ni a costa de ut i
lizar la Semana Santa como negocio 
que vaya en "auge, con posibi l idad de 
expansión, inversión, vía que está por 
explotar y que puede reportar benefi
cios para ciudad y sus cofradías". Que
rer negociar con las cosas sagradas, 
las creencias y sentimientos religiosos 
de unas personas me recuerda la 
indignación de Jesús de Nazaret 
cuando tuvo que expulsar del templo a 
los" negociantes que querían convertir 
la casa de oración (lo religioso) en 
cueva de ladrones (negocio). 

¿Acaso ya hay entre nosotros econo
mistas lúcidos que han encontrado la 

manera de industrializar nuestra c iu
dad util izando los desfiles procesio
nales? 

Los obispos del Sur de España han 
denunciado entre otras cosas lo 
siguiente: "Últ imamente corremos el 
peligro, no ya de una muti lación del 
factor religioso, sino de una desacrali-
zación de las celebraciones religiosas 
y de una manipulación de las mismas 
por ideologías de diverso signo (por la 
izquierda y por la derecha)." 

A mí personalmente todo lo de "p ro
liferación de carteles, guías procesio
nales, colaboración con la Secretaría 
de Turismo, ayuda y financiación de 
entidades privadas, apoyo incondicio
nal del Ayuntamiento "me huele a esta 
manipulación ideológica que tiende a 
culturalizar hasta lo más sagrado para 
decirnos que tal o cual fiesta está 
enraizada en el culto pagano o no sé 
qué dios o diosa. 

Ya es hora de que los cristianos 
puri f iquemos los desfiles procesiona
les de los elementos que los oscurecen 
como expresión religiosa. Ya es hora 
de que las procesiones, que liturgia 
popular callejera, nos sirvan para 
esforzarnos en transformar nuestra 
vida, en gastar nuestras energías den
tro de la Iglesia, comunidad de creyen
tes, colaborando en acciones orga
nizadas y compromet idas que reme
dien situaciones injustas... Démosle a 
Dios lo que es de Dios y al César lo 
que es del César. 

José Rivera Tubilla 
Maestro de E.G.B 

TäüsTe 
INSTALACIONES ELÉCTRICAS 
BOBINADOS MOTORES 
- Material Eléctrico -

Avda. Medina Olmos, 3 7 Teléf. 6 6 0 6 7 9 

G U A O I X 

Especialidades en 
CALZADO INFANTIL 

MI ANA 
Mira de Amezcua, 6 

G U A D I X (Granada) 

CAFE - BAR D O L A R 
ESPECIALIDAD EN 

TAPAS Y 
CARPANTAS 

¡MÁXIMA 
R A P I D E Z ! 

Calle Ancha, 23 
Teléfono 66 0 0 33 
GUADIX (Granada) 

^ ^ - * * * 
A N D A L U S 
Especialidad en libros 

sobre Andalucía. 
MATERIAL ESCOLAR 

(junto entrada principal Parque) 
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Estimada Directora de Wadi-As: 
En el número 35 de la revista se 

alude a mi persona de algo que estimo 
en mi derecho aclarar. Señor don 
Jesús Herreros, me dice usted que mi 
carta no t iene nada que ver con su 
título "Sobre la Feria" y la verdad es 
que lleva usted razón; pero señor 
Herreros he de decirle que lo hice a 
posta, para ver si ustedes se daban 
cuenta del título del n.° 32 "Contra el 
cambio de la Feria" y no "Contra el 
mercadi l lo sin vendedores", como 
ustedes introdujeron en dicho artículo 
en el que nada teníamos que ver los 
vendedores ambulantes, sobre el cam
bio de la feria, ya que éste nos trae 
sin cuidado. 

Pues he aquí señor Herreros que 
con mis macanas y restos de serie 
como usted dice, que también pago 
mis impuestos, por lo que si no le 

molesta, entreténganse todos en releer 
algunos datos, que pueden comprobar 
cuando ustedes quieran en mutualidad 
laboral, pago 12.182 Pesetas todos los 
meses, el n.° de identif icación fiscal es 
el siguiente: 18/210997/3. En estima
ción objetiva singular he pagado este 
año 64.544 Pesetas para Hacienda y el 
correspondiente recargo municipal. 

Ya sobre los demás impuestos a que 
usted alude, lamento decir le que no 
puedo pagarlos, ya que no tengo un 
establecimiento fi jo como el que usted 
disfruta y en cambio tengo una serie 
de gastos que usted no tiene; puesto 
que yo tengo que pagar impuestos 
municipales en todos los pueblos 
donde voy a vender; en unos más y en 
otros menos, pero en todos pago y 
además dependo de un vehículo que 
gasta todos los días y que cada 5 ó 6 
años he de cambiar, porque si no, no 

ganaría entre averías y días perdidos, 
ya que oiga, cuando llueve o nieva, yo 
no puedo vender y usted sí. 

Qué ventajas tenemos los vendedo
res que hemos de estar todos los días 
t irados en las carreteras de un pueblo 
a otro, pasando frío en invierno y calor 
en verano. Ya quisiera yo tener un 
establecimiento con unos cuantos 
empleados y pagar diez o quince l icen
cias fiscales. 

Sin más que decir le, salvo el agrade
cerle que tuviera tan buen concepto de 
mi padre Q.E.P.D. puesto que se lo 
merecía y lamentar que si a usted le da 
impresión de que yo no he escrito la 
carta, añadirle que la f i rma de Fran
cisco Gibaja no se deja utilizar por 
nadie. 

Atentamente le saluda: 

Francisco Gibaja 

Mesón Churrasco y 
nuevo Restaurante Cato 

Les desea felices fiestas 
Especialidad de la casa: 

Paella, mariscos y lomo de orza 
Tapas variadas 

C/. Jardín 

PARA MAMA 
ROPA INFANTIL 
y PRE - MAMA 

VISÍTENOS EN: c/. Ancha, 20 

GUADIX (Granada) 

Sres., les agradeceré q u e con cargo a mi cuenta co 
men te / l i b re ta a t iendan al rec ibo que anua lmente les 
presentará la revista «WADI-AS», co r respond ien te al 
pago de mi suscr ipc ión a la c i tada revista. 

Banco: 

Calle: 

N." Cuenta / l ib re ta : 

Poblac ión: 

Agenc ia : 

Titular: 

Firma: 
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» LA GENERAL PARA TODOS. 
Para el empleado que se esfuerza 
por ofrecer un mejor servicio. 

' Para el estudiante que se está 
formando para el futuro. 

Para el comerciante que quiere 
estar siempre al día 

Para el agricultor que trabaja 
la tierra de sol a soL 

r Para el ama de casa que ofrece 
a los suyos lo mejor. 

• Para el niño que tiene toda 
una vida por delante. 

T Para el profesional que vive 
intensamente su profesión. 

• Para el pensionista que quiere 
disfrutar sus mejores años. 

• Para el trabajador que hace bien 
su trabajo. 

CAJA GENERAL DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD ^ £ GRANADA 

«LA GENERAL» 
Granada, Jaén, Almería, Málaga, Sevilla, Córdoba, Cádiz, Huelva, Madrid y Barcelona 


